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В апреле-мае 2025 года - 
месячник по благоустройству 
и улучшению санитарного
состояния Волосовского 
городского поселения.

Распоряжение об этом подпи-
сал председатель комитета по город-
скому хозяйству Д. Мутонен. Он же
возглавил штаб по проведению месяч-
ника.

Определены конкретные виды
и объемы работ по санитарной убор-
ке и благоустройству территорий, в
том числе памятных и обществен-

но значимых мест, по ликвидации
несанкционированных свалок, ремон-
ту дорог, тротуаров, детских и спор-
тивных площадок, озеленению и
иным видам работ.

Задания по санитарной уборке
и благоустройству территорий будут
доведены до руководителей пред-
приятий, организаций, школ и иных
образовательных заведений. Частным
домовладельцам предписано осу-
ществить уборку прилегающей тер-
ритории и обеспечить в дальнейшем
ее содержание в соответствии 
с Правилами благоустройства на тер-

ритории Волосовского городского
поселения.

В апреле-мае пройдут суббот-
ники и воскресники с привлечением
общественности, в том числе уча-
щихся школ, их обеспечат необхо-
димым инвентарем. Предусмотрено
использование специального транс-
порта и механизмов для уборки и
вывоза мусора. Для этого привлекут
организации, имеющие лицензию
на обращение с отходами в Ленин-
градской области

Соб. Инф.

Вместе сделаемгород чище!

Дань уважения пережившим ужас войны
Жителям ВолосоВского района Вручили юбилейные медали 
«80 лет Победы В Великой отечестВенной Войне 1941-1945 гг.»

В минувшую пятницу
Татьяна Гавриловна Иванова
и Зинаида Николаевна
Румянцева получили юби-
лейные медали из рук губер-
натора Ленинградской обла-
сти Александра Дрозденко.

В этот же день торже-
ственная церемония награж-
дения ветеранов состоялась
в Волосовской школе искусств
имени Н. К. Рериха. Началось
торжество с вручения Олегу
Ивановичу Иванову удосто-
верения почетного гражда-
нина Волосовского района
и юбилейной медали. Депутат

Законодательного собрания
Марина Левченко приколо-
ла на лацкан пиджака вете-
рана серебряный значок от
депутатов фракции «Единая
Россия». Глава админист-
рации района Сергей Ушаков
и председатель комитета по
городскому хозяйству вручи-
ли юбилейные медали «80
лет Победы в Великой
Отечественной войне 1941-
1945 гг.» Нине Николаевне
Ильиной, Екатерине Петровне
Корневой, Айно Андреевне
Паллонен, Антону Василь-
евичу Шатаносову, Раисе

Ивановне Чертович, Матиль-
де Александровне Орава,
Вере Васильевне Пентинен
и Геннадию Петровичу
Андрееву.

Душевные слова поздрав-
лений, цветы, подарки, суве-
ниры и творческие номера
от учащихся и педагогов
школы искусств сделали цере-
монию награждения вете-
ранов светлой и по-настоя-
щему праздничной. Мы
гордимся нашими ветера-
нами и тружениками тыла!
Спасибо, что вы есть! Живите
долго

В нашем районе, как и по всей стране, проходят торжественные церемонии вручения
юбилейных медалей «80 лет Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.».
Указ об утверждении этой высокой памятной награды подписал президент
Российской Федерации Владимир Владимирович Путин как знак глубокого уважения
героическому подвигу ветеранов войны, тружеников тыла и всех, кто внёс свой
вклад в разгром фашистской Германии.

l Все участники торжественной церемонии в Волосовской школе искусств

lВетеран Великой Отечественной войны О. И. Иванов и глава Волосовского муници-
пального района Н. Казанцев

l Т. Иванова и З. Румянцева
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На прошлой неделе Совет

депутатов Волосовского рай-

она принял решение за мно-

голетний добросовестный труд

на предприятиях Волосовского

муниципального района, значи-

тельный вклад в нравственное

и патриотическое воспитание

подрастающего поколения, 

в преддверии празднования

80-летия Победы в Великой

Отечественной войне присвоить

звание "Почетный гражданин

муниципального образования

Волосовский муниципальный

район Ленинградской области"

участникам Великой Отечествен-

ной войны:

Иванову Олегу Ивановичу,

Лаврову Борису Степановичу,

Литовченко Александру Федоро-

вичу.

Поздравляем!

Новые почетные граждане района

l Иванов Олег Иванович l Лавров Борис Степанович

В коммунальном

хозяйстве 47 региона

работают 25 тысяч

человек, в зоне ответ-

ственности управляю-

щих и ресурсоснаб-

жающих организаций

более 18 тысяч много-

квартирных домов.

47 работников сферы

ЖКХ получили из рук

губернатора Ленинград-

ской области Александра

Дрозденко награды, бла-

годарности и почетные

звания за напряжённый

и самоотверженный труд.

Среди награжден-

ных — наши земляки.

Б л а г о д а р н о с т и

Министерства строи-

тельства и жилищно-

коммунального хозяйства

Российской Федерации

удостоена Татьяна

Анатольевна Васильева,

главный экономист

ООО «Волосовская управ-

ляющая компания»;

благодарности губер-

натора Ленинградской

области — Николай

Николаевич Гаврилов,

слесарь аварийно-вос-

становительных работ

ООО «Городское хозяй-

ство», Галина Николаевна

Романченко, дворник

ООО «Городское хозяй-

ство» и Валентина

Викторовна Ходанович

— главный инженер

ООО «Городское хозяй-

ство».

Почетный диплом

Законодательного собра-

ния Ленинградской обла-

сти вручен Вячеславу

Валентиновичу Грибкову

— электромонтеру по

ремонту и обслуживанию

электрооборудования

ООО «ЭкоСервис»

Сотрудники музея-усадьбы 
Н. К. Рериха помогли 
отбившемуся от стаи лебедю
вернуться на водоем

— В усадьбу позвонили мест-

ные жители с просьбой помочь

птице, оказавшейся по неизвест-

ной причине на одном из ого-

родов, — рассказывает Сергей

Афанасьев, охранник. — На

месте мы заметили, что у него

была повреждена лапа, воз-

можно, поэтому он не улетал.

— Мы связались с орни-

тологом и посоветовались,

как нам быть, — говорит

Кирилл Жаданов, заведующий

музеем-усадьбой Н. К. Рериха.

— Решили самостоятельно

отвести лебедя до Изварских

озер на территории усадьбы.

Там, благодаря незамерзаю-

щим водоемам круглый год

живут его сородичи — дикие

лебеди-шипуны.

Дорога заняла около кило-

метра. Пока сопровождали

белоснежного красавца к воде,

он не пытался улететь, перио-

дически останавливался, чтобы

передохнуть, а люди терпе-

ливо ждали. На подходе 

к озеру лебедь радостно забил

крыльями, а оказавшись 

в воде, стал жадно пить.

По словам сотрудников,

которые навещают его еже-

дневно, пернатый сейчас чув-

ствует себя хорошо и даже

иногда показывается со спут-

ницей

История с хорошим концом

За доблестный труд
В правительстве Ленинградской области приняли
поздравления с Днем ЖКХ люди, от которых
зависят наш комфорт в квартирах, работа 
объектов инфраструктуры и систем 
жизнедеятельности городов и поселков

l Т. Васильева и В. Грибков

После интеллектуальной
игры в феврале для мужских
команд настал черёд блеснуть
знаниями и эрудицией женским. 

В Волосовской школе побо-

леть за команды пришли род-

ственники и коллеги. В игре,

посвящённой Году защитника

Отечества и 80-летию Победы

в Великой Отечественной

войне, участвовали девять жен-

ских команд: «Без халатов»

— Волосовской межрайонной

больницы, «Россиянка» — сове-

та ветеранов, «Выбор» — изби-

рательных комиссий района,

«Зато красивые» — студентки

медицинского колледжа,

«Принцессы в деле» — деся-

тиклассницы, «Демократки» —

одиннадцатиклассницы,

«Девчата» — мамы учеников,

«Женсовет» и «Ночные ведь-

мы» — администрации рай-

она.

Чем отличается солдат, изоб-

ражённый на медали «За обо-

рону Советского Заполярья»,

от тех, что изображённых на

прочих медалях Великой

Отечественной войны? Какой

метод использовали советские

партизаны, чтобы затруднить

прочтение радиограмм, пере-

хваченных немецкими ради-

стами? — эти и другие вопро-

сы о военном времени звучали

от бессменной ведущей —

Жанны Богдановой.

Работа у членов жюри ока-

залась не из лёгких. Участницы

отвечали быстро и старались

чётко следовать правилам

известной игры. Их улыбки,

позитивный настрой и спло-

чённость команд сделали игру

яркой, эмоциональной и позна-

вательной. На этот раз силь-

нейшей стала команда «Выбор»

с капитаном Марианной

Понамаренко.

— Отвечая мысленно на

вопросы вместе с участника-

ми, очень интересно узнавать

и проверять себя. Век живи,

век учись! — прокомменти-

ровала игру постоянный зри-

тель, учитель математики

Илана Кудрявцева

Что? Где? Когда? Женщины

Героям специальной военной 
операции была посвящена беседа
с получателями социальных услуг
стационарного отделения 
д. Извара КЦСОН «Берегиня».

Операция «Поток», которая

несомненно войдет в историю

СВО и нашей страны, стала темой

беседы. Её провела инструктор

по труду Г. Журавлева

Беседа о «Потоке»

Перед  началом 
весенних  полевых работ 
в сельхозпредприятиях
района  трактора, прицепы
к ним и самоходные машины
проходят техосмотр

Государственному ин-

спектору Гостехнадзора уже

предъявили технику, кото-

рая будет занята на весен-

нем севе племзаводы «Го-

монтово» и «Рабитицы» и

ГУП ЛО «Каложицы». В общей

сложности осмотрено около

400 единиц техники.

В апреле техосмотр

пройдет в других хозяй-

ствах

l Команда-победительница
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Уважаемые жители
Волосовского района! 
Уважаемые депутаты, 
руководители предприятий
и коллеги! 

Сегодня я хочу поделиться
с вами итогами социально-эко-
номического развития Волосов-
ского района за 2024 год и задача-
ми, которые поставлены перед
нами на текущий год и ближай-
шую перспективу.

Прошедший год был насы-
щен событиями, вызовами и,
конечно, достижениями, кото-
рые стали возможны благодаря
нашему общему труду, ответ-
ственности и стремлению к улуч-
шению качества жизни каждого
жителя Волосовского района.

Вот уже третий год в центре
внимания органов местного само-
управления Волосовского рай-
она остаются вопросы, связан-
ные со специальной военной
операцией. Мы ежедневно сле-
дим за новостями с линии фрон-
та. Конечно, нас радуют сообще-
ния о продвижении российской
армии по всей линии боевого
соприкосновения, о героических
действиях наших бойцов во имя
страны и её будущего. Решимость
русских воинов не оставляет ника-
ких сомнений в том, что мы побе-
дим!

Многие жители Волосовского
района сейчас стоят в одном
строю с ребятами из разных угол-
ков нашей страны. Все они воюют
героически. И в данный момент,
скорее всего, они ведут бой. Мы
гордимся их мужеством и сме-
лостью, желаем им удачи и ско-
рейшего возвращения домой! 

Особенно мы гордимся нашим
земляком, жителем Волосовского
района Валерием Ениным, удо-
стоенным высочайшего звания -
Герой Российской Федерации. 
В декабре прошлого года пре-
зидент России вручил капитану
Енину высшую награду страны -
медаль «Золотая звезда». Действуя

на передовой, Валерий Енин про-
явил отвагу, дал решительный
отпор противнику, превосходя-
щему по численности и, несмот-
ря на полученное ранение, успеш-
но выполнил боевую задачу по
захвату важного участка фронта.
Его подвиг и подвиги других
наших соотечественников слу-
жат ярким напоминанием о том,
с какими рисками и трудностя-
ми сталкиваются военные, выпол-
няющие свой долг в зоне спе-
циальной военной операции.
В таких условиях им крайне важно
знать, что за их спинами - не толь-
ко крепкий тыл, но и поддерж-

ка всего общества, которое ценит
их усилия и жертвы. Это наша 
с вами ответственность – обес-
печить военным и их семьям не
только материальную, но и мо-
ральную поддержку.

Администрация Волосовского
района вносит свой вклад в общее
дело: в отчётном году для нужд
специальной военной операции
были приобретены и переданы
в воинские части необходимые
средства, включая грузовой авто-
мобиль УАЗ и квадрокоптеры.
Эти ресурсы помогают нашим
бойцам выполнять свои задачи
на передовой.

Но поддержка не ограничи-
вается только помощью на линии
фронта. На протяжении всего

2024 года (и эта работа продол-
жается по сей день) органы мест-
ного самоуправления Волосовского
района уделяют особое внима-
ние каждой семье, где с нетер-
пением ждут возвращения наших
защитников. Стало важной тра-
дицией поздравлять и вручать
подарки женам и детям участ-
ников СВО на их дни рождения
и на Новый год, организовывать
поездки на спектакли и пред-
ставления, а также, при необхо-
димости, предоставлять им бес-
платный транспорт. Особое
внимание уделяется адресной
помощи: семьи участников СВО

посещают на дому, чтобы оказать
им бытовую помощь, поговорить,
сказать нужные душевные слова,
чтобы морально поддержать.

Благодарю жителей Волосов-
ского района, которые вносят
свой посильный вклад в общее
дело приближения победы. На
протяжении всех трёх лет воен-
ных действий вы активно соби-
раете гуманитарную помощь,
помогаете закупать и отправлять
в зону СВО всё необходимое для
наших бойцов. 

Хочу отдельно отметить ини-
циативу автономной неком-
мерческой организации
«Усадьба Ваулина» по реализа-
ции двух проектов «Оберег из
дома: тепло семьи на передо-

вую» и фотовыставка «Время
выбрало нас».

Фотовыставка «Время выбра-
ло нас» рассказывает подлинные
истории и судьбы людей, нахо-
дящихся на передовой, тех, кто
уже не вернется домой, а также
жителей Донбасса, переживаю-
щих ужасы войны. Эта выставка
в 2024 году демонстрировалась
на Донбассе, в «Усадьбе Ваулина»,
Доме правительства Ленинград-
ской области, а в ближайшее время
посетит все районы области.

В рамках проекта «Оберег из
дома» были изготовлены и достав-
лены в зону СВО более 100 пла-
щей и одеял с защитой от тепло-

визора. Проект был реализован
при поддержке Фонда прези-
дентских грантов и объединил
неравнодушных людей: они шили,
рисовали и вязали теплые пода-
рочки военным. Теперь эти вещи
не только защищают бойцов,
но и напоминают им о доме, 
о том, что их ждут и верят в них.

Мы ждем всех бойцов живы-
ми и здоровыми, но, к сожалению,
среди наших земляков есть те, кто
не дожил до этого дня. Я подчер-
киваю, что мы бережно храним
память о наших военнослужащих,
погибших в ходе специальной
военной операции. В школах
Волосовского района созданы
мемориальные доски, уголки памя-

ти и «Парты Героев», чтобы их
имена никогда не были забыты. 
В их честь проводятся спортив-
ные турниры и другие памятные
мероприятия как напоминание
каждому из нас о том, что мы долж-
ны быть достойны их жертв. 

Специальная военная опе-
рация рано или поздно завер-
шится, и все ветераны вернутся
домой. И наша задача будет заклю-
чаться в том, чтобы они скорее
адаптировались к мирной жизни,
реализовали свои возможности
и получили поддержку, пред-
усмотренную законодательством.

Напомню, что государство
обеспечивает наших защитников

достойным денежным доволь-
ствием и широким социальным
пакетом льгот и гарантий. Одной
из таких мер поддержки, за кото-
рое отвечает администрация рай-
она, является бесплатное пре-
доставление земельных участков
в собственность или получение
земельных сертификатов. Замечу,
что ранее земельные участки пре-
доставлялись в аренду на 20 лет
для строительства индивиду-
ального жилого дома. Однако 
с 1 октября 2024 года ветераны
боевых действий и члены семей
погибших ветеранов получили
право на бесплатное оформле-
ние участков в собственность
сразу, без арендного периода.

l Герой РФ В. Енин в Большеврудской школе

l Объединение «Тепляночки» - фронту

l Передача автомобиля военнослужащим

За 2024 год
администрацией

ВолосоВского района был
предостаВлен 31 Земельный
участок Ветеранам боеВых
дейстВий. при этом В конце
2024 года 11 ВетераноВ 
получили участки 
В собстВенность сраЗу и ещё
5 ВетераноВ успешно 
переоформили сВои участки
иЗ аренды В собстВенность.

«Итоги социально-экономического развития
Волосовского муниципального района 

за 2024 год и задачи на 2025 год»
ДОКЛАД гЛАвы АДминистрАции вОЛОсОвсКОгО рАйОнА сергея ДмитриевичА УшАКОвА

l Передача БПЛА военным
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Ещё 20 военнослужащим,
заключившим контракт, были
выданы земельные сертифика-
ты. Они могут воспользоваться
ими двумя способами: либо во
внеочередном порядке получить
земельный участок в любом рай-
оне Ленинградской области, либо
заменить сертификат на едино-
временную денежную выплату,
которая ежегодно индексируется
и по состоянию на начало теку-
щего года и составляет почти 420
тысяч рублей.

Необходимо отметить, что
ежегодно большую часть обра-
щений граждан в администра-
цию района составляют именно
вопросы о предоставлении
земельных участков.

В отчётном году комитетом
по управлению муниципальным
имуществом и отделом архитек-
туры администрации района было
рассмотрено более 2 600 заявле-
ний от граждан. 

Работа с муниципальным иму-
ществом – это одна из ключевых
задач местных органов власти,
которая напрямую влияет на каче-
ство жизни населения и разви-
тие территории. За отчётный год
администрацией района была
проделана огромная работа:
утверждено 446 схем располо-
жения земельных участков, под-
готовлено 172 градостроитель-
ных плана, предварительно
согласовано предоставление 95
земельных участков. Кроме того,
163 участка были переданы в
аренду, а ещё 347 – проданы.
Такие темпы работы сохраняют-
ся из года в год, что подчерки-
вает востребованность этих услуг
у населения и важность эффек-
тивного управления муници-
пальным имуществом.

Одной из наиболее сложных
и ответственных задач в этой
сфере является наполнение
Единого государственного
реестра недвижимости (ЕГРН)
актуальными сведениями обо
всех земельных участках и объ-
ектах капитального строитель-
ства на территории района. Эта

работа требует значительных уси-
лий, но её значимость невозможно
переоценить. Полнота и точность
данных в ЕГРН напрямую влияют
на формирование местного бюд-
жета, что, в свою очередь, откры-
вает возможности для развития
инфраструктуры, благоустрой-
ства и реализации социальных
программ для жителей района.

В отчётном году работа по
наполнению ЕГРН велась по трём
направлениям. Во-первых, это
выявление правообладателей
ранее учтённых объектов. На
конец 2024 года таких объектов
недвижимости по всему Волосов-
скому району осталось 1 898.
Прежде всего, это имущество,
которым непрерывно владеют
уже более 26 лет, а на руках у
собственников имеются только
свидетельства старого образца;
а также объекты, в отношении
которых наследники не офор-
мили свои права. В текущем году
эта работа будет продолжена,
будут направлены соответ-
ствующие письма собственникам
и наследникам, а также продол-
жится оформление прав на вымо-
рочное имущество муниципаль-
ными образованиями первого
уровня. Во-вторых, это работа по
выявлению неучтённых объектов
недвижимости, которые не заре-
гистрированы в ЕГРН, а значит,
не облагаются налогом. Для реше-
ния этой задачи в Ленинградской
области был запущен пилотный
проект с использованием тех-
нологий искусственного интел-
лекта. Волосовский район стал
одним из первых, где этот про-
ект был опробован. С помощью
анализа ортофотопланов насе-
ленных пунктов и сопоставления
их с данными налоговой службы
и Росреестра были выявлены
незарегистрированные объекты.
Предварительные результаты
показали, что около 17% объ-
ектов капитального строитель-
ства не стоят на учёте в Росреестре.
Это значит, что бюджеты посе-
лений недополучают значительные
суммы налоговых поступлений.
Будем работать с собственника-
ми этих объектов. Наша задача –
добиться, чтобы все объекты были
зарегистрированы, а права граж-
дан и интересы муниципалите-
тов защищены.

Третье направление – это про-
ведение комплексных кадастро-
вых работ. В отчётном году адми-
нистрация Волосовского района
заключила контракт с Роскадастром

для выполнения этих работ на тер-
ритории 52 кварталов в Сабском
поселении и 5 кварталов - 
в Бегуницком. Основная цель –
уточнить границы всех земельных
участков и объектов недвижимо-
сти на этой территории, а также
внести актуальные данные в Единый
государственный реестр недви-
жимости. Важно отметить, что для
собственников эти работы абсо-
лютно бесплатны – они финан-
сируются за счёт бюджета. 

Это масштабный и сложный
проект, реализация которого тре-
бует скоординированных усилий
всех участников процесса. Особую
роль в его успешном выполне-
нии играет информирование насе-
ления, поэтому обращаюсь к гла-
вам администраций с просьбой
активнее разъяснять жителям
цели и этапы проводимых работ.
В 2025 году география проекта
расширится – к нему подключатся
территории других поселений.
Важно понимать, что данные,
отражённые в картах-планах, ста-
нут основой для постановки объ-
ектов недвижимости на учёт.
Любые ошибки, допущенные на
этом этапе, в дальнейшем при-
дётся исправлять собственникам.
Давайте приложим все усилия,
чтобы работа была выполнена
качественно и своевременно, во
избежание возможных проблем
в будущем.

Конечно, результаты нашей
работы отражаются на поступ-
лении доходов в консолидиро-
ванный бюджет Волосовского
района. Доходы от использова-
ния имущества, находящегося в
государственной и муниципаль-
ной собственности, выросли более
чем на 20% в сравнении с пре-
дыдущим годом. Увеличились и
поступления налога на имуще-
ство физических лиц – рост соста-
вил внушительные 30%. Основной
причиной такого роста стало уве-
личение кадастровой стоимости
объектов недвижимости, но нема-
лую роль сыграла и наша актив-
ная работа по наполнению ЕГРН.

Однако по земельному нало-
гу ситуация сложилась иная. 
В отчётном году в результате пере-
оценки значительно снизилась
кадастровая стоимость земель-
ных участков, используемых 
в коммерческой деятельности.
По некоторым участкам стои-
мость уменьшилась в 2–3 раза.
Это привело к снижению поступ-
лений по земельному налогу. Тем

не менее, благодаря увеличению
числа объектов налогообложе-
ния (в том числе за счёт выявле-
ния и регистрации прав на
неучтённые участки), удалось
смягчить негативный эффект. 
В итоге снижение поступлений
составило всего 8%, что можно
считать относительно благо-
приятным результатом в сло-
жившихся условиях.

Если же рассматривать дина-
мику собственных доходов (без
учёта безвозмездных поступле-
ний), то рост оказался ещё более
значительным – почти 24%. Это
хороший результат, который,
прежде всего, стал следствием
экономического развития рай-
она и реализации инвестицион-
ных проектов.

Расходы консолидирован-
ного бюджета Волосовского рай-
она в отчётном году составили 
3 млрд 76 млн рублей. При этом
почти 2 млрд 200 млн рублей были
направлены на финансирование
социальной сферы – это обра-
зование, культура, социальная
политика, физическая культура
и спорт. Более половины от этой
суммы – свыше 1 млрд 100 млн
рублей – было потрачено на
выплату заработной платы педа-
гогам, работникам культуры и
другим сотрудникам муници-
пальных учреждений района. При
этом размер заработной платы
был увеличен почти на 15% 
в сравнении с 2023 годом.

Самой значимой и объёмной
статьёй расходов бюджета рай-
она, в соответствии с полномо-
чиями, являются расходы на обра-
зование.

Создание необходимых усло-
вий для реализации образова-
тельных программ школьного,
дошкольного и дополнительно-
го образования – это одна из
ключевых задач, которая требу-
ет постоянного внимания и финан-
сирования. В 2024 году мы про-
должили работу по укреплению
материально-технической базы
образовательных организаций,

оснащению их современным обо-
рудованием и учебниками. Это
стало возможным благодаря уча-
стию в федеральных проектах и
программах, а также поддержке
со стороны региона и депута-
тов Законодательного собрания
Ленинградской области.

Одним из значимых событий
года стало участие Яблоницкой
школы в программе модерниза-
ции школьных систем образова-
ния. В настоящее время в школе
завершаются общестроительные
работы, монтаж инженерных
систем, устройство фасадов, а
также создание новых образо-
вательных пространств: центра
детских инициатив, школьного
музея, актового зала, театраль-
ной студии и школьного кафе.
Это не просто ремонт – это соз-
дание среды, где дети смогут
учиться, творить и развиваться.
На эти цели было выделено 175,5
млн рублей, а срок завершения
всех работ, в соответствии с конт-
рактом, установлен до 1 июля
2025 года.

Не менее важным стало завер-
шение работ по укреплению фун-
дамента и текущему ремонту зда-
ния дошкольных групп Беседской
школы. С 1 сентября детский сад
снова открыл свои двери для самых
маленьких жителей поселка. 

Однако часть зданий школ и
детских садов всё ещё требует
капитального ремонта. Речь идёт
о 7 школах и 15 детских садах.
Решение этой задачи возможно
через включение в федераль-
ные и региональные проекты, и
мы активно работаем в этом
направлении.Уже заключено согла-
шение на финансирование из
областного бюджета и имеется
положительное заключение госэкс-
пертизы на капитальный ремонт
детского сада в Бегуницах. Работы
начнутся в 2026 году.

В текущем году админист-
рация района будет подавать
документы на капитальный
ремонт ещё трёх образователь-
ных организаций: детского сада
в деревне Курск и двух школ - 
в Большой Вруде и Изваре. В слу-
чае положительного решения
работы будут начаты в 2028 году.

Что касается строительства
Волосовской школы № 2, зда-
ние которой из-за аварийного
состояния было закрыто несколь-
ко лет назад, то в 2024 году про-
ект получил положительное
заключение госэкспертизы. Сейчас
администрация совместно с пра-
вительством Ленинградской обла-
сти и депутатами ЗакСа пред-
принимают меры для того, чтобы
проект вошел в адресную инве-
стиционную программу. Мы наде-
емся, что уже в 2025 году удаст-
ся приступить к строительству.

l Вручение земельного сертификата бойцу СВО

l Капитальный ремонт Яблоницкой школы

расходы консолидироВанного бюджета 
ВолосоВского района В отчётном году состаВили 3 млрд

76 млн рублей. при этом почти 2 млрд 200 млн рублей были
напраВлены на финансироВание социальной сферы — это
образоВание, культура, социальная политика, физическая
культура и спорт. более полоВины от этой суммы — сВыше 
1 млрд 100 млн рублей — было потрачено на Выплату заработной
платы педагогам, работникам культуры и другим сотрудникам
муниципальных учреждений района.

Всего В отчётном году 
В консолидироВанный

бюджет ВолосоВского 
района с учетом субсидий,
субВенций и дотаций из 
других бюджетоВ поступило
3 млрд 244 млн рублей. 
по сраВнению с предыдущим
годом рост состаВил 10,5%.
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Для того чтобы сделать веду-
щие образовательные техноло-
гии доступнее, в районе была
успешно реализована програм-
ма по созданию центров обра-
зования «Точка роста». С 1 сен-
тября 2024 года начали работу
ещё 4 таких центра. Они открыты на
базе Кикеринской, Бегуницкой,
Октябрьской и Сабской школ. На
их создание в прошлом году было
направлено почти 12 млн руб-
лей. Таким образом, проект завер-
шён, и теперь в районе функ-
ционирует 11 центров «Точка
роста».

Профориентация – это ещё
одно важное направление работы
в системе образования, которое
помогает решать задачи развития
экономики с учётом потребностей
рынка труда. Ежегодно все школь-
ники района вовлекаются в проф-
ориентационную работу. При этом
в 5 школах она ведется на про-
двинутом уровне: ребята не толь-
ко знакомятся с профессиями, но
и получают реальные навыки, парал-
лельно обучаясь в техникумах 
и колледжах области. Это позво-
ляет им уже в школе получить про-
фессию и соответствующий доку-
мент, а также подготовиться 
к поступлению в профильные вузы.

В 2024 году 67 учеников 10-11
классов получили документы 
о квалификации по программам
«Вожатый», «Повар» и «Рабочий
зелёного хозяйства». С начала этого
учебного года перечень профес-
сий расширился – добавился
«Цифровой куратор». Выпускников
этих программ ориентируют на
поступление в ведущие вузы, такие
как Политех, ЛГУ им. А.С. Пушкина,
университет им. А.И. Герцена 
и Санкт-Петербургский аграрный
университет.

Можно с уверенностью ска-
зать, что профориентационная
работа в сфере образования даёт
свои результаты. Ежегодно 
в школы и детские сады района

приходят молодые педагоги. 
1 сентября 2024 года к работе
приступили ещё 10 специалистов.
Однако потребность в кадрах
остаётся довольно высокой, поэ-
тому работа в этом направлении
будет обязательно продолжена.
Особое внимание будет уделено
заключению договоров на целе-
вое обучение с выпускниками
школ, которые планируют посту-
пать в педагогические вузы.

Важным измерителем каче-
ства образования является госу-
дарственная итоговая аттеста-
ция. В 2024 году 6 выпускников
11 классов получили аттестаты с
отличием и медали «За особые
успехи в учении» I степени. Ещё
2 выпускника получили медали
II степени. А среди выпускни-
ков 9 классов 14 человек полу-
чили аттестаты с отличием. Все
они подтвердили свои достиже-
ния результатами ГИА.

С гордостью хочу сообщить,
что по итогам первой регио-
нальной оценки качества обра-
зования, проведённой в 2024 году,
Волосовский район занял 2-е
место. Особенно приятно отме-
тить, что 9 из 14 школ района
вошли в ТОП лучших школ
Ленинградской области. А Сабская
школа и вовсе стала первой в рей-
тинге основных общеобразова-
тельных школ региона. Мы можем
по праву гордиться нашими шко-
лами и педагогами!

В 2024 году наши дети про-
демонстрировали выдающиеся
успехи в развитии своих интел-
лектуальных и творческих спо-
собностей. Ученики Волосовского
центра информационных техно-
логий, уже покорившие регио-
нальные турниры, добились гран-
диозных побед на всероссийском
уровне. В прошлом году они стали
абсолютными победителями
Всероссийского турнира техно-
логических сборных, который
проходил в знаменитом центре
«Сириус» в Сочи. Кроме того, они
заняли 2 место на Национальном
чемпионате по робототехнике
в Красноярске и на Всероссийском
чемпионате по виртуальной робо-
тотехнике. Эти впечатляющие
достижения вдохновили многих:
почти 50% обучающихся школ
района выбрали программы тех-
нической направленности в каче-
стве дополнительного образо-
вания.

Не менее яркие победы одер-
жали ученики Бегуницкой детской

школы искусств. На Всероссийском
конкурсе театрального искусства
«Весь мир — театр!» они заняли
1-е место, а на Международном
конкурсе «Звезда Петербурга»
стали лауреатами II степени.
Воспитанники Волосовской дет-
ской школы искусств также пока-
зали себя с лучшей стороны, завое-
вав призовые места на конкурсе
классической музыки в Республике
Беларусь.

Спортсмены Волосовской
спортивной школы продолжают
радовать нас своими достиже-
ниями. На Всероссийских сорев-
нованиях по дуатлону в Казани
наша воспитанница завоевала
бронзовую медаль, войдя в трой-
ку сильнейших среди участников
со всей страны. Это потрясаю-
щие, вдохновляющие результа-
ты. Мы гордимся каждым из них
и верим, что их успехи станут
началом ещё более ярких дости-
жений в будущем!

Указом Президента России
2024 год был объявлен Годом
семьи, что подчеркивает важ-
ность воспитания подрастающего
поколения и укрепления семей-
ных ценностей. Семья – это осно-
ва общества, и её главная миссия
– рождение и воспитание детей.
Чем крепче и стабильнее семья,
тем больше у неё возможностей
растить счастливых и здоровых
детей.

Однако анализ данных чис-
ленности обучающихся показы-
вает, что в течение последних
трёх лет наблюдается спад коли-
чества воспитанников детских
садов. На 1 сентября 2024 года в
школах также зафиксировано
снижение числа обучающихся –
на 40 человек меньше по сравне-
нию с предыдущим годом. Эти
цифры – прямое отражение демо-
графической ситуации, кото-
рую мы наблюдаем в Волосовском
районе. По итогам отчётного года
зафиксировано очередное сни-
жение числа родившихся: всего
за год родилось 285 детей, когда
годом раньше было на 26 детей
больше.

Такая ситуация заставляет нас
уделять особое внимание мерам
поддержки семей с детьми, моло-
дых семей. Наша задача – создать
условия, в которых каждая семья
сможет чувствовать себя уверенно
и решиться на рождение детей,
стать многодетной семьёй.

Необходимо отметить, что в
прошлом году вступили в силу

изменения в законодательстве,
которые расширили возможно-
сти использования средств
земельного капитала. Теперь
семьи с тремя и более детьми
могут направить эти средства не
только на приобретение земель-
ного участка в Ленинградской
области, но и на покупку или
строительство жилья, на оплату
первоначального взноса или пога-
шение ипотечного кредита, а
также на подключение дома к
инженерным сетям или на строи-
тельство коммуникаций в доме
и на участке.

В Волосовском районе моло-
дые семьи и специалисты в воз-
расте до 35 лет активно пользуются
государственной поддержкой для
строительства собственного дома
или приобретения жилья на вто-
ричном рынке. В отчётном году
20 семей из нашего района вос-
пользовались этой программой,
сделав важный шаг к своей мечте
о собственном доме.

Кроме того, администрация
района ежегодно занимается

обеспечением жильём детей-
сирот и детей, оставшихся без
попечения родителей. В 2024 году
в соответствии с потребностью
им было предоставлено 32 квар-
тиры. А для обеспечения потреб-
ности на следующий год было
приобретено 27 жилых помеще-
ний на общую сумму более 92 млн
рублей. 

Мы делаем немало для улуч-
шения жилищных условий семей
и детей. Однако очевидно, что
этих мер пока недостаточно. Мы
понимаем важность федеральной
задачи и продолжим прилагать
все усилия, чтобы количество
родившихся детей увеличивалось,

а семьи становились крепче и мно-
годетнее.

Если говорить о другой сто-
роне демографической стати-
стики – о смертности, то здесь
наблюдается устойчивая тен-
денция к её снижению и уве-
личению продолжительности
жизни. Однако в Волосовском
районе по-прежнему фиксиру-
ется естественная убыль насе-
ления. Единственным источни-
ком восполнения численности
остаётся миграция. По предва-
рительным данным, на начало
2025 года численность населе-

ния района составила 50 377 чело-
век, увеличившись за год на 120
человек.

Основной стратегической
целью органов власти всех уров-
ней является сбережение насе-
ления, повышение средней про-
должительности жизни. Ключевую
роль в этом играет медицина и
система здравоохранения. 

За последнее время в районе
удалось укрепить кадровый
состав Волосовской межрайон-
ной больницы. В амбулаториях
и ФАПах появились новые врачи
и фельдшеры. Списочная чис-
ленность сотрудников увеличи-
лась на 20 человек по сравнению
с предыдущим годом. Однако в
Ущевицком и Репольском ФАПах
фельдшеры всё ещё отсутствуют.
Нам известно, что руководство
больницы активно ищет спе-
циалистов на эти места. А для
того, чтобы жители этих насе-
лённых пунктов не оставались
без медицинской помощи, орга-
низован выездной приём спе-
циалистов.

Важно отметить, что в Воло-
совском районе приезжим меди-
кам предоставляется служебное
жильё, что является серьёзным
преимуществом. В отчётном году
было приобретено ещё 2 квар-
тиры для медицинских работни-
ков первичного звена.

l В центре “Точка роста” Сабской школы

l Многодетная семья Янковских

l Ключи от квартиры. Обеспечение жильём детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей.

для улучшения
жилищных условий 

в 2024 году семьям, имеющим
трёх и более детей, было
бесплатно предоставлено 
36 земельных участков, 
а также выданы 
15 сертификатов «земельный
капитал в ленинградской
области» в размере 
400 тысяч рублей каждый.

по итогам первой
региональной оценки

качества образования, 
проведённой в 2024 году,
волосовский район занял 
2-е место. особенно приятно
отметить, что 9 из 14 школ
района вошли в топ лучших
школ ленинградской области.
а сабская школа и вовсе
стала первой в рейтинге
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В 2024 году после обучения
вернулся работать в больницу 
1 «целевик» - специалист, который
в 2018 году заключил договор 
о целевом обучении по специ-
альности «педиатрия». С сентября
он работает в Бегуницкой амбула-
тории участковым врачом-педи-
атром. 

Проблема кадрового дефи-
цита решается, но не так быстро,
как хотелось бы. В 2024 году
Волосовская больница заключи-
ла только 2 договора на целевое
обучение по специальностям
«Лечебное дело» и «Педиатрия»,
а также 1 договор на подготовку
ЛОР-врача высшей квалифика-
ции в ординатуре. Это мало. 

Призываю всех: давайте ори-
ентировать наших детей на поступ-
ление в медицинские вузы! Да,
это одна из самых сложных про-
фессий. Учиться непросто, рабо-
тать – ещё сложнее. Но это про-
фессия, которая всегда будет
нужна людям. Это профессия,
которая спасает жизни, даёт
надежду и возвращает здоровье.

В будущем медицина и фар-
мацевтика станут ещё более вос-
требованными. Развитие техно-
логий, старение населения, новые
вызовы в области здоровья – всё
это делает врачей, медсестёр 
и фармацевтов незаменимыми
специалистами. Они никогда не
останутся без работы, а их труд
будет достойно оплачиваться.
Давайте поможем нашим детям
увидеть эти перспективы. Давайте
поддержим их, если они выберут
этот путь. Ведь их выбор – это не
только их будущее, но и будущее
нашего района, нашей страны.

Отмечу, что в отчётном году,
благодаря решениям, принятым
на федеральном уровне, зара-
ботная плата медицинских работ-
ников существенно выросла –
почти на 30%. Кроме того, с 2024
года введена новая мера под-
держки: медицинские работни-
ки, имеющие пятилетний стаж
в государственных медучрежде-
ниях Ленинградской области, могут
бесплатно получить земельный
участок в первоочередном поряд-
ке. Работникам Волосовской боль-

ницы уже предоставлено 7 земель-
ных участков у нас в районе.

В отчётном году было про-
должено совершенствование
материально-технической базы
больницы. И, пожалуй, самое важ-
ное: после долгого ожидания вве-
дён в эксплуатацию аппарат ком-
пьютерной томографии в здании
стационара. Это значительный
шаг вперёд для улучшения диаг-
ностики и лечения пациентов.

В 2025 году планируется завер-
шить капитальный ремонт пер-
вого этажа здания стационара
(включая приёмное и эндоско-
пическое отделения) и присту-

пить к строительству новой амбу-
латории в посёлке Калитино.
Место для её размещения уже
выбрано.

Сохранение здоровья населе-
ния – это задача, которую невоз-
можно решить без продвижения
ценностей здорового образа жизни
и развития массового спорта. Одна
из наших ключевых целей – это
приобщитькак можно больше жите-
лей к регулярным занятиям спор-
том. В этом нам помогают спор-
тивный комплекс «Олимп»,
Волосовская спортивная школа,
частные спортивные клубы, а также
многочисленные спортивные меро-
приятия районного уровня. В 2024
году в них приняли участие более
1000 жителей Волосовского рай-
она всех возрастов.

Наибольшее число участни-
ков привлекли соревнования по

лыжным гонкам, фестивали ГТО,
спартакиада между поселения-
ми и фестиваль туристических
команд. Впервые в сентябре 2024
года прошёл фестиваль семьи и
спорта Волосовского района,
одной из целей которого явля-
лась популяризация семейного
времяпровождения.

И, конечно, важным собы-
тием отчётного года стало откры-
тие большой универсальной спор-
тивной площадки в деревне
Извара. Она рассчитана на 119
человек и занимает территорию
почти в 3 тыс. кв. м. По сути это
целый спортивный комплекс, где
можно будет играть в волейбол,
мини-футбол и баскетбол, зани-
маться на тренажерах и трени-
роваться на беговых дорожках.
Это уже третья по счёту большая
многофункциональная спортив-
ная площадка в районе. Ранее
подобные площадки были откры-
ты в деревнях Бегуницы и Сумино. 

Спорт – это не только здо-
ровье, но и мощный инструмент
для воспитания молодёжи. Через
спортивные мероприятия, сорев-
нования и активный образ жизни
мы помогаем молодым людям
развивать дисциплину, целе-
устремлённость и командный дух.

Но работа с молодёжью не
ограничивается только спортом.

Это и поддержка их инициатив, и
создание условий для самореа-
лизации, и помощь в выборе жиз-
ненного пути. Хочу отдельно выде-
лить инициативу Волосовского
молодёжного центра «Бирюзовый»
по вовлечению школьников в доб-
ровольческую деятельность через
реализацию проекта «Путь волон-
тёра». Особенность проекта – уни-
кальная настольная игра с одно-
имённым названием, которую
сотрудники центра разработали
самостоятельно. Эта игра не про-
сто развлекает – она знакомит
участников с основами волон-
тёрской деятельности, используя
реальные примеры и задания из
опыта наших добровольцев.
Благодаря этому за год реализа-
ции проекта в 9 из 14 школ рай-
она были созданы волонтёрские
отряды. Каждый из этих отрядов
имеет свою направленность и
работает автономно. «Путь волон-
тёра» - это первый подобный про-
ект в Ленинградской области, и
он уже привлёк внимание других
районов. Коллеги обращаются к
нам, чтобы перенять опыт и внед-
рить его у себя. Мы гордимся, что

наши успехи в сфере работы с
молодёжью вдохновляют других
на развитие добровольчества.

Впервые прошёл форум
«ГрантСессия». В течение двух
дней молодые люди учились раз-
рабатывать социальные проекты,
воплощать свои идеи в жизнь и
находить поддержку для их реа-
лизации. Это был настоящий моз-
говой штурм, который вдохно-
вил участников на новые проекты
и мы о них скоро услышим. 

При планировании работы с
молодёжью на 2025 год главный
акцент, безусловно, будет сделан
на патриотическом воспитании.
Ведь этот год станет особенным
– мы отметим 80-летие Победы в
Великой Отечественной войне.
Особое внимание будет уделено
волонтёрской помощи ветера-
нам. Это важно для создания
живой связи между поколения-
ми и для понимания молодыми
людьми ценности подвига, кото-
рый совершили их прадеды.

Мы все помним, что два года
назад недалеко от города
Волосово было обнаружено мас-
совое захоронение узников
немецкого концлагеря «Дулаг-
102». В рамках поисковых работ
из бывшего противотанкового
рва были подняты останки 1 083
человек. Поисковые отряды про-
вели все необходимые разведы-
вательные работы, выкопали
шурфы и подтвердили, что в этом
месте больше останков не обна-
ружено. Без сомнений, все най-
денные останки людей будут захо-
ронены. Комитет по молодёжной
политике Ленинградской обла-
сти совместно с администраци-
ей района планируют организо-
вать это мероприятие в сентябре
2025 года.

Осеньюотчётногогодапоиско-
вый отряд «Авангард» приступил
к поискам места захоронения
погибших в отделении лагеря
«Дулаг-102», которое находилось
в деревне Извара – на террито-
рии, где сегодня расположен музей-
усадьба Рериха. По предвари-
тельным данным, там погибли
около 400 человек. Как только сой-
дёт снег, поиски возобновятся.
Поисковики уверены, что они обя-
зательно найдут это место, чтобы
все погибшие могли быть похо-
ронены с достоинством, как того
требуют уважение к их судьбе и
наша человеческая совесть. 

Таким образом, территория
музея-усадьбы Рериха, пройдя
через разные эпохи, соединяет

в себе память о великом чело-
веке и трагические страницы
истории, напоминая о важности
сохранения прошлого ради буду-
щего. 

В 2024 году Волосовский
район отметил важную дату в
истории культуры – 150-летие
со дня рождения Николая
Константиновича Рериха, выдаю-
щегося художника, философа и
учёного. Однако юбилейный год
стал не только поводом для празд-
нования, но и стартом для мас-
штабных работ в музее-усадьбе
Рериха в Изваре. Были начаты
реставрационные работы, вклю-
чая восстановление фасада уса-
дебного дома. Администрация
поселения в рамках федераль-
ного проекта «Формирование
комфортной городской среды»
благоустроила прилегающую тер-
риторию, где накануне юбилей-
ной даты был открыт сквер,
названный в честь Николая
Константиновича Рериха. На тер-
ритории усадьбы был установ-
лен памятник художнику.
Скульптор уделил особое вни-
мание портретному сходству,
изобразив Рериха молодым –
таким, каким он был в роди-
тельском доме в начале своего
творческого и научного пути.

Культурная жизнь района в
юбилейный год обогатилась мно-
жеством событий. Одним из самых
ярких стало аудиовизуальное
шоу на фасаде Волосовской школы
искусств имени Н. К. Рериха. Это
уникальное представление, впер-
вые включённое в программу
торжеств, произвело сильное
впечатление на зрителей всех
возрастов. Даже те, кто хорошо
знаком с биографией Рериха,
открыли для себя новые грани
его личности и творчества.

Продолжая тему развития
культурной инфраструктуры,
необходимо сказать, что в отчёт-
ном году было продолжено обнов-
ление материально-технической
базы домов культуры. В деревне
Рабитицы начат капитальный
ремонт ДК, в рамках которого
будет отремонтирован фасад, все
внутренние помещения, а также
заменены инженерные системы,
включая вентиляцию, водоснаб-
жение, отопление, канализацию,
освещение и систему охраны.
Особое внимание будет уделено
сцене, которую оснастят совре-
менным оборудованием, что поз-
волит проводить мероприятия
на качественно новом уровне.

l Спартакиада ветеранов

l Активная молодежь

l Новая спортплощадка в Изваре

За отчётный год центр «БирюЗовый» провёл почти 
450 мероприятий – от неБольших встреч и выставок

до масштаБных соБытий, таких как молодёжный 
оБраЗовательный форум «новый формат», уличный фестиваль
«день молодёжи» и торжественная церемония подведения
итогов года.
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Кроме того, в отчётном году
были начаты работы, чтобы нако-
нец-то завершить строительство
дома культуры на 150 мест 
в деревне Терпилицы, которое
было начато 10 лет назад. После
долгого перерыва предстоит
выполнить значительный объём
работ: от демонтажа некоторых
элементов до полного приве-
дения здания в готовность и бла-
гоустройства прилегающей тер-
ритории. Планируется, что уже 
в 2026 году дом культуры будет
введён в эксплуатацию, предо-
ставив жителям современное
пространство для творчества,
общения и проведения меро-
приятий.

Говоря о Терпилицах, нельзя
не упомянуть и о традиционном
празднике волосовского карто-
феля, который в 2024 году впер-
вые прошёл в новом формате –
как гастрономический фестиваль
«Картошка-фест». Это событие
привлекло большое внимание 
и стало примером того, как совре-
менные подходы могут «вдохнуть
новую жизнь» в традиционные
мероприятия. В текущем 2025
году мы планируем провести
фестиваль «Картошка-фест»
в парке города Волосово, сделав
его максимально масштабным, и
включить в программу крупную
сельскохозяйственную ярмарку.

Развитие инфраструктуры 
и создание комфортных условий
для жителей и гостей района –

одна из наших ключевых задач.
В этом контексте хочу сказать
ещё об одном событии в сфере
культуры, которое произошло 
в 2024 году. Дом-музей Бориса
Вильде в деревне Ястребино, кото-
рый раньше отапливался дро-
вяными печами, был газифици-
рован. Это стало возможным
благодаря реализации программы
газификации Волосовского рай-
она.

Но это только часть мас-
штабной работы, которая ведёт-
ся в районе. В прошлом году завер-
шилось строительство двух
межпоселковых газопроводов.
Первый протянулся от деревни
Калитино до деревни Глумицы,
пройдя через Старые Раглицы 
и Каргалозы. Второй газопровод
подключил деревни Русское
Брызгово, Гомонтово и Марково.
Кроме того, начато строитель-
ство газопровода в деревнях
Соколовка и Красные Череповицы.
А в 16 населённых пунктах рай-
она были построены распреде-
лительные газопроводы и газо-
проводы-вводы.

И это ещё не всё. В отчётном
году началось проектирование
нового источника газоснабже-
ния – ГРС «Красный Луч». Это важ-
ный шаг, который позволит обес-
печить газом жилые дома в южной
части района, где трубопровод-
ного газа никогда не было. Таким
образом, будет сделан ещё один
шаг в направлении газификации
Большого Сабска. 

Работы по подключению част-
ных жилых домов к газу в рамках
программы догазификации идут
каждый день, и динамика в этом
году – самая значительная за всё
время её реализации. Во многом
это стало возможным благодаря
субсидии из бюджета Ленинградской
области, которая составляет от 180
до 300 тысяч рублей на каждое под-
ключение.

Однако работы ещё очень
много. Если посмотреть на цифры,
то на конец отчётного года тех-
ническая возможность для под-
ключения к газу есть у почти 4,5
тысяч домов. При этом пуск газа
осуществлен только в 577 домах,
включая 371 в 2024 году. Чтобы
ускорить процесс подключе-
ния домов к газу, специалисты
администраций поселений актив-
но ведут разъяснительную рабо-
ту с жителями. Они объясняют
важность и преимущества гази-
фикации, а также консультируют
людей по сбору документов.

Переходя к другой важной
теме – водоснабжение и водо-
отведение, хочу отметить, что в
этой сфере успешно продолжа-
ется реализация концессионно-
го соглашения с компанией
«ЭкоСервис». 

В текущем 2025 году в рам-
ках концессии будет установле-
но новое оборудование на пяти
артезианских скважинах в рай-
оне. Кроме того, в этом году
начнётся реализация ещё одной
важной задачи – строительство
новых централизованных сетей
водоснабжения в зоне индиви-
дуальной жилой застройки 
в деревне Лагоново. Ожидается,
что эта работа будет завершена
за два года.

Помимо концессии, в 2024 году
был проведён ремонт централи-
зованных сетей водоснабжения в
микрорайоне ВИЗ города Волосово.
Также была закольцована систе-
ма водоснабжения в обход
Волосовской школы №2. Это реше-
ние позволит избежать перебоев
с водой в жилых домах, располо-
женных рядом со школой, во время
сноса старого здания и строи-
тельства нового.

Результатом нашей системной
работы по модернизации инфра-
структуры и строгому контролю
за её состоянием стали данные
Роспотребнадзора. Волосовский
район занимает лидирующие пози-
ции по качеству водопроводной
воды в Ленинградской области.
Согласно исследованиям, у нас
зафиксировано 0% несоответствий
санитарным нормам – вода из
крана чистая и безопасная для
жителей.

Однако, несмотря на такие
результаты, мы понимаем, что
качество питьевой воды напря-
мую зависит и от работы кана-
лизационных очистных соору-
жений (КОСов). К сожалению,
их состояние во многих местах
оставляет желать лучшего, и пока
эта проблема остаётся нере-
шённой.

У нас есть положительное
заключение государственной экс-
пертизы на проект реконструк-
ции очистных сооружений в
Курске, но отсутствует регио-
нальная программа, в которую
мы могли бы войти для получе-
ния финансирования. Стоимость
реконструкции КОСов крайне
высока, в местном бюджете таких
средств просто нет. 

Остаётся открытым вопрос
завершения строительства КОСов

в Большой Вруде. Всё ещё вно-
сятся изменения в проектную
документацию, что замедляет
процесс реализации проекта.
При этом важно отметить, что
этот объект находится на конт-
роле администрации президен-
та Российской Федерации. Такой
уровень внимания подчёркива-
ет значимость проблемы и
необходимость её скорейшего
решения.

Что касается отопления и
горячего водоснабжения, то
здесь ситуация стабильная и пред-
сказуемая. После завершения
компанией «Тепловые сети» своей
масштабной инвестиционной
программы отопительные сезо-
ны в районе проходят без ава-
рий, а горячая вода поступает 
в дома наших жителей без пере-
боев. Можно сказать, что систе-
ма работает, как «швейцарские
часы», обеспечивая комфорт и
надёжность для жителей района.

Ещё одна важная тема, кото-
рая волнует жителей, – это содер-
жание и ремонт общего имуще-
ства многоквартирных домов. 
В 2024 году капитальный ремонт
был завершён в 12 домах, рас-
положенных в Сельцо, Каложицах,
Ущевицах, Бегуницах и Изваре.
В ходе работ были капитально
отремонтированы и утеплены
фасады, а также приведены 
в порядок подвалы, фундаменты
и внутридомовые инженерные
системы. Это позволило не толь-
ко улучшить внешний вид домов,
но и повысить их энергоэффек-
тивность, а также продлить срок
эксплуатации.

Кроме того, в 2024 году управ-
ляющие компании района в пол-

ном объёме выполнили работы
по обслуживанию общего иму-
щества многоквартирных домов.
Стоит отметить, что наши управ-
ляющие компании стабильно вхо-
дят в число лучших в Ленинград-
ской области, демонстрируя
высокий уровень профессио-
нализма и ответственности.

Ежегодно вопросы состояния
автомобильных дорог остаются
в приоритете органов местного
самоуправления. Дороги – это
то, чем ежедневно пользуются

все без исключения жители рай-
она, и их состояние всегда на виду.
Здесь ничего не скроешь. В 2024
году мы продолжили активно
работать над улучшением дорож-
ной сети.

В рамках национального про-
екта «Безопасные качественные
дороги» были обновлены участки
сразу трёх региональных авто-
мобильных дорог.

Кроме того, в 2024 году были
капитально отремонтированы
две муниципальные дороги. 
В деревне Извара отремонтиро-
вано 2 км дороги внутри насе-
лённого пункта, а в посёлке
Кикерино приведена в порядок
улица Ломакина.

В отчётном году особое вни-
мание было уделено муници-
пальной дорожной сети Сабского
поселения. Здесь начались рабо-
ты по реконструкции двух дорог
Лемовжа – Гостятино и Большой
Сабск – Изори. Раньше это были
грунтовые дороги, которые каж-
дую весну становились практи-
чески непроходимыми. После
завершения работ в 2026 году
дороги обретут твёрдое покры-
тие из щебня, станут устойчивы-
ми к сезонным изменениям и
более безопасными для всех, кто
ими пользуется.

Ещё одним важным событием
стало оформление в муниципаль-
ную собственность дороги Хотнежа
– Твердять – Старицы. После мно-
голетних судебных разбирательств
это дало нам правовые основания
для начала работ по её улучшению.
В 2024 году администрацией были
проведены работы по текущему
ремонту дороги, включая вырав-
нивание покрытия и подсыпку щеб-
нем на участке протяжённостью
около 18 километров.

Продолжение на 10-й стр.l В музее Б.Вильде

l Памятник Рериху в Изваре

в 2024 году была
успешно выполнена

реконструкция центральных
сетей водоснабжения в зоне 
многоквартирных домов
посёлка кикерино. общая 
протяжённость обновлённых
сетей составила более 
2 километров, а объём 
инвестиций – почти 
20 миллионов рублей, из
которых 3,3 миллиона рублей
были внесены концедентом, 
то есть администрацией
волосовского района.

отремонтировано
более 5 км дороги

между городом волосово 
и деревней роговицы, ещё 
5 км - между красным лучом
и извозом, а также почти 
2 км между кемполово 
и жилгородком.

содержание и ремонт общего имущества многоквартирных
домов. в 2024 году капитальный ремонт был завершён 

в 12 домах, расположенных в сельцо, каложицах, ущевицах,
бегуницах и изваре. в ходе работ были капитально 
отремонтированы и утеплены фасады, а также приведены 
в порядок подвалы, фундаменты и внутридомовые инженерные
системы.

l Дома и улицы



31 марта

1 апреля

2 апреля

за период с 17  по 23 марта

Гр. С. заявил в ОМВД, что из квартиры в Торосово
похищена игровая приставка стоимостью 10 000 руб-
лей. В содеянном при явке с повинной призналась 23-
летняя гр-ка П. Возбуждено уголовное дело.

Гр. Г. обратился в ОМВД с просьбой привлечь к
ответственности неустановленное лицо, которое похи-
тило ворота с гаража на Терпилицком шоссе.

В Волосово из торгового зала магазина «Пятерочка»
на пр. Вингиссара, 85 похищен товар на сумму 3 426
рублей. Преступление зафиксировали камеры видео-
наблюдения. Возбуждено уголовное дело.

Гр. А., используя заведомо поддельные доку-
менты, через портал госуслуг осуществил постанов-
ку на регистрационный учет двух иностранных граж-
дан по адресу, где он не является собственником
жилья. В отношении гр. А. возбуждено уголовное дело.

В Кикерино из торгового зала магазина «Пятерочка»
на ул. Гатчинская, д. 3 похищен товар на сумму 5 898
рублей. Возбуждено уголовное дело.

Жительница Извары гр-ка В. сообщила в ОМВД,
что стала жертвой телефонных мошенников.
Злоумышленники лишили ее 1 953 000 рублей.
Возбуждено уголовное дело.

ИЗ ХРОНИКИ ПРОИСШЕСТВИЙ

Про грам мате ле пе ре дач с 31 марта по 6 апреля
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Пятница 4 апреля

Суббота 5 апреля

Воскресенье 6 апреля

Четверг 3 апреля
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Этот пример показывает, что
администрация района старается
оперативно приводить дороги в
приемлемое состояние. Иногда
для быстрого решения проблем
требуется поддержка местного
бизнеса. Хочу рассказать об одном
показательном случае – ремонте
небольшого участка дороги в
промзоне ВИЗ города Волосово.
Ещё в начале отчётного года со-
стояние этой дороги было на-
столько плохим, что некоторые
водители просто отказывались
туда ездить. Поэтому предприя-
тия, расположенные на ВИЗе, не
просто обратились в админист-
рацию с просьбой отремонти-
ровать дорогу, но и сами включи-
лись в процесс. Они закупили
щебень, а администрация взяла
на себя оплату работы техники.
В результате совместных усилий
проблема была максимально бы-
стро решена, и дорога стала при-
годной для использования.

Отдельно хочу остановиться
на ещё одном важном проекте,
который имеет стратегическое
значение для транспортной ин-
фраструктуры района. Речь идёт
о строительстве путепровода
над железнодорожными пу-
тями в Волосовском районе.
Буквально несколько дней назад,
в начале марта, проектная доку-
ментация успешно прошла экс-
пертизу и получила положи-
тельное заключение. Это важный
шаг, который позволяет нам дви-
гаться дальше. Уже в 2026 году
планируется начать строитель-
ство: средства на эти цели зало-
жены в областном бюджете, а
также будут привлечены феде-
ральные ресурсы. Реализовать
проект планируется к 2028 году.
Путепровод над железнодорож-
ными путями в Волосово станет
важным шагом в улучшении транс-
портной доступности и решит
давнюю проблему закрытых пе-
реездов, обеспечив беспере-
бойное движение транспорта.

Однако комфортная жизнь в рай-
оне – это не только удобные до-
роги, но и благоустроенные об-
щественные пространства, где

жители могут отдыхать, общаться
и проводить время с семьёй.
Федеральный проект «Формиро-
вание комфортной городской
среды» уже реально изменил
облик города Волосово, а также
общественных и дворовых тер-
риторий сельских населённых
пунктов.

В 2024 году по решению жи-
телей города Волосово было про-
должено благоустройство парка
«Велес». Здесь появился совре-
менный скейт-парк, торже-
ственное открытие которого со-
стоялось в День России. Это место
стало популярным среди моло-
дёжи и семей с детьми.

В посёлке Кикерино завер-
шён второй этап благоустрой-
ства площади перед Домом куль-
туры. Теперь, помимо уличной
сцены, городских качелей, ска-
меек и обустроенных пешеход-
ных дорожек, для жителей по-
сёлка построен большой детский
игровой комплекс.

Особенно хочется отметить реа-
лизацию важного проекта в деревне
Извара – здесь появился сквер имени
Николая Константиновича Рериха.
Территория сквера функционально
разделена на две зоны: зону пло-
щади с амфитеатром и навесом с
городскими качелями, а также зону
экспозиций, включающую стенды
и скамьи-бревна, стилистика кото-
рых перекликается с навигацией по
территории музея-усадьбы 
Н. К. Рериха.

В посёлке Зимитицы выполнен
второй этап благоустройства об-
щественной территории. Были соз-
даны зоны отдыха для молодёжи,
включая скейт-парк, городские
качели и фотозону, а также уютные
зоны отдыха для взрослых, где
можно насладиться спокойным от-
дыхом или удобно ожидать детей,
играющих на близлежащих пло-
щадках.

Я благодарю глав поселений
за качественную работу по реа-
лизации этих проектов! Хорошо
знаю, что не всё шло гладко, но
благодаря вашему профессио-
нализму и настойчивости все про-
екты были успешно завершены.
Приезжая в город, деревни и по-

сёлки нашего района, мы видим
позитивные изменения, которые
делают жизнь наших жителей
комфортнее и приятнее.

В 2024 году нацпроект «Жильё
и городская среда» завершился, но
проект «Формирование комфорт-
ной городской среды» будет про-
должен в рамках нового нацио-
нального проекта «Инфраструктура
для жизни». Уже известно, что 
в 2025 году будут благоустроены
аллея по улице Ленинградская 
в городе Волосово и площадь
у Дома культуры в посёлке Калитино.
Финансирование на эти объекты
уже выделено.

Уважаемые коллеги!
Прошедший год был непро-

стым для экономики, и причины
этого известны каждому. Это и вы-
сокая ключевая ставка, из-за ко-
торой кредиты стали практиче-
ски недоступны, и санкции,
количество которых только уве-
личивается, а также высокая ин-
фляция. Но, несмотря на эти вы-
зовы, экономика Волосовского
района продолжает развиваться.

По данным статистики, в 2024
году объём производства про-
дукции сельского хозяйства уве-
личился более чем на 29% по
сравнению с предыдущим годом,
ещё на 20% выросло производ-
ство промышленных товаров.
При этом суммарный оборот про-
дукции крупных и средних пред-
приятий района увеличился на
14% и составил почти 30 млрд
рублей.

Что касается среднемесяч-
ной заработной платы работ-
ников, то она выросла на 18%,
достигнув значения в 68 766 руб-
лей. Последний раз подобный
скачок в росте заработной платы
наблюдался в 2009 году. Учитывая,
что средний рост цен в Ленинград-
ской области составил 9,3%, можно
отметить, что рост заработной
платы уверенно опережает ин-
фляцию.

При этом оплата труда в Воло-
совском районе на четверть ниже,
чем в среднем по Ленинградской
области. Это объясняется эко-
номической спецификой района
– у нас нет крупных химических
или нефтяных производств.
Однако это даёт нам опреде-
лённое преимущество в конку-
ренции за привлечение новых
предприятий на нашу террито-
рию.

Ведущая отрасль экономики
Волосовского района – сельское
хозяйство. Вместе с пищевой пе-
рерабатывающей промышлен-
ностью оно является важным эле-
ментом продовольственной
безопасности не только региона,
но и страны в целом. А значит,
наша общая задача – создавать
условия для наращивания объё-
мов производства местных про-
дуктов.

Президент Владимир Путин
поставил перед сельским хозяй-
ством страны амбициозную цель:
увеличить объёмы производства
на четверть к 2030 году. И мы обя-
заны её выполнить.

2024 год стал для аграриев рай-
она далеко не самым худшим. Район
продолжает занимать лидирую-

щие позиции в Ленинградской обла-
сти по производству зернаисемян
многолетних трав. Однако в про-
изводстве картофеля возникли
сложности: из-за проблем с реа-
лизацией объёмы сократились
почти в два раза по сравнению с
2023 годом. Зато выращивание
рапса показало значительный рост:
площади под этой культуройзначи-
тельно увеличились, и валовой
сбор вырос почти на 80%.

Успешно развивается и жи-
вотноводство, которое остаётся
одной из сильных сторон рай-
она. 

Благодаря этим результатам
Волосовский район занимает пер-
вое место по валовому про-
изводству молока в Ленинградской
области и второе – по надоям на
одну корову, уступая только
Приозерскому району.

В 2024 году на поддержку аг-
ропромышленного комплекса
было выделено 856 млн рублей
из всех уровней бюджетной си-
стемы. Государственная под-
держка играет здесь ключевую
роль, позволяя сельхозпроиз-
водителям внедрять современ-
ные технологии и оставаться кон-
курентоспособными в условиях
рыночной экономики. 

В рамках областной про-
граммы строительства и рекон-
струкции ветеринарных станций,
в Большой Вруде после капи-
тального ремонта открылся новый
ветеринарный участок. Это ещё
одно подразделение госвет-
службы района, оснащённое со-
временной техникой и обору-
дованием. Теперь ветеринары
смогут ещё эффективнее следить
за здоровьем животных, обес-
печивая не только эпизоотиче-
ское благополучие региона, но
и безопасность продуктов для
людей.

Важную роль в сельскохозяй-
ственном развитии района играют
два техникума – Беседский сель-
скохозяйственный и Бегуницкий
агротехнологический. Они яв-
ляются надёжными поставщиками

кадров для агропромышленного
комплекса всего региона. Обучаю-
щие программы и материальное
оснащение техникумов постоянно
обновляются, ведь современные
сельхозпредприятия оснащены
сложной техникой и предъявляют
высокие требования к произво-
дительности труда. Важно, чтобы
студенты сразу учились работать
на новом уровне, без необходи-
мости переучиваться.

Для достижения задач, по-
ставленных президентом по уве-
личению производства молока и
других сельхозпродуктов, ключе-
вое значение имеет увеличение
посевных площадей. Вовлечение
в оборот земель сельскохо-
зяйственного назначения – это
одно из приоритетных направ-
лений работы администрации
района. Только в 2024 году почти
800 гектаров вновь образован-
ных участков были предостав-
лены в аренду сельхозпред-
приятиям и фермерам. Таким
образом, на конец отчётного года
в аренде у сельхозпроизводи-
телей находится почти 11 тысяч
гектаров земель сельхозна-
значения.

С 1 января 2025 года вступила
в силу важная поправка в Закон об
обороте сельхозземель, касаю-
щаяся невостребованных земель-
ных паёв. Теперь лица, чья земельная
доля признана невостребованной,
утрачивают право собственности
на неё, а поселение, где находится
участок, приобретает это право.
Для этого администрации поселе-
ний составляют списки невостре-
бованных долей. В газете «Сельская
новь» уже размещены списки по
землям АОЗТ «Кикерино», «Сяглицы»,
«Октябрьское», «Труд», «Гомонтово»,
«Сумино» и «Торосово». Скоро будут
опубликованы оставшиеся списки.
После этого администрации при-
ступят к процедуре регистрации
права собственности на эти уча-
стки.

Этот механизм позволяет вер-
нуть в оборот земли, которые де-
сятилетиями зарастали древесно-
кустарниковой растительностью
и борщевиком Сосновского.
Теперь у нас есть инструмент для
решения этой проблемы. Однако
мы понимаем, что работы пред-
стоит очень много, особенно учи-
тывая необходимость опреде-
ления границ земельных участков
в координатах для их регистра-
ции.

l На ферме

l Скейт-площадка в г.Волосово

в 2024 году объём Производства Продукции сельского
хозяйства увеличился более чем на 29% По сравнению 

с Предыдущим годом, ещё на 20% выросло Производство 
Промышленных товаров. При этом суммарный оборот Продукции
круПных и средних ПредПриятий района увеличился на 14% 
и составил Почти 30 млрд рублей.

По итогам года средняя
Продуктивность стада

составила 12 тысяч кг молока
от коровы, а лидеры отрасли –
Племзаводы «рабитицы» 
и «гомонтово» – уже достигли
15-тысячного рубежа в надоях.

Продолжение. Начало на 3-й стр.
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Кроме того, с 1 января 2025 года
вступили в силу изменения в
Гражданский кодекс, которые
касаются нерадивых собственни-
ков, допустивших зарастание своих
участков или использующих их не
по назначению. Эти изменения
направлены на тех, на кого не дей-
ствуютмеры профилактики и пред-
упреждения со стороны органов
муниципального земельного конт-
роля и административной комис-
сии района.

К слову, такие мероприятия
проводятся ежегодно в большом
объёме. Например, в 2024 году было
проведено 123 профилактических
мероприятия, вынесено 63 пред-
остережения и составлено 185 про-
токолов об административных пра-
вонарушениях на общую сумму 655
тысяч рублей.

Теперь закон позволяет изы-
мать земельные участки у таких
безответственных собственников.
Участок может быть изъят, если он
не используется по целевому
назначению в течение трёх лет или
его использование приводит к сни-
жению плодородия почв, либо при-
чинению вреда окружающей среде.
Однако важно подчеркнуть, что
задача этих норм – не наказание
собственников, а стимулирование
их к надлежащему использованию
земель. Заросшие, захламлённые
и загрязнённые участки становят-
ся серьёзной проблемой для веде-
ния хозяйства и вызывают жалобы
жителей. Новые правила создают
условия для решения этой про-
блемы.

Безусловно, перед изъятием
участка будут проводиться конт-
рольные мероприятия, а право-
обладатели смогут устранить нару-
шения в установленном порядке.
Эти изменения в законодательстве
позволяют администрации района
эффективнее работать с неради-
выми собственниками и возвра-
щать земли в хозяйственный обо-
рот.

Важно отметить, что даже 
в непростой для бизнеса год на тер-
ритории района продолжали реа-
лизовываться инвестиционные
проекты. Компании, которые вкла-
дывают средства в своё развитие
в текущих условиях, заслуживают
того, чтобы их называли «эконо-
мическими патриотами».

В 2024 году логистическое пред-
приятие «Канавара транспортные
системы» открыло новую площад-
ку «Терминал 81» недалеко от
Волосово, в посёлке 81-й километр.
Площадка предназначена для вре-

менного размещения новых авто-
мобилей китайских марок. В тече-
ние года компания проводила рабо-
ты по реконструкции ограждения
и дорожного покрытия. После завер-
шения всех работ площадка смо-
жет размещать до 5000 автомоби-
лей. 

Для дальнейшего расширения
своей деятельности предприя-
тие в текущем году приобрело иму-
щественный комплекс бывшего
завода «Биопром», территория
которого долгое время находилась
в запустении. Теперь эти площади
обретут новую жизнь: здесь вновь
начнётся экономическая деятель-
ность.

В2024 году возобновило рабо-
ту деревообрабатывающее пред-
приятие «ВЛК ИНОК» - единствен-
ное в России, выпускающее
трёхслойные плиты из древесно-
го массива для отделки фасадов
и интерьеров. После годового про-
стоя, вызванного санкциями, завод
осваивает российский рынок и
поставляет продукцию в друже-
ственные страны, включая Турцию,
Китай и Индию.

Однако были и негативные
события. В отчётном году прекра-
тил деятельность «Волосовский
хлебокомбинат». Администрация
района совместно с правитель-
ством области предпринимали уси-
лия, чтобы сохранить предприя-
тие, но производство было
остановлено в мае прошлого года,
а имущественный комплекс выстав-
лен на продажу.

Но этот факт стал окном воз-
можностей для Волосовского райпо.
Зная о том, что персонал хлебо-
комбината остаётся не у дел, райпо
пригласило технологов хлебопе-
карного производства и открыло
пекарню. Для этого было при-
обретено современное оборудо-
вание, отремонтировано поме-
щение, пустовавшее с 2015 года, 
и открыт магазин в городе Волосово.
Сейчас продукция выпускается
небольшими партиями, но мощ-
ности позволяют увеличить объё-
мы в зависимости от спроса. В бли-
жайшее время продукция появится
во всех магазинах и автолавках
райпо. 

В ближайшей перспективе на
территории района планируется
реализация нескольких инвести-
ционных проектов. Прежде всего,
это модернизация завода «СИБИ-
ЭС Волосово» для выпуска кормов
для аквакультуры; строительство
птицефермы по производству кури-
ных эмбрионов для фармацевти-

ческой отрасли; открытие про-
изводственнойплощадки по добы-
че и переработке торфа, а также
строительство предприятия по
переработке овощей.Это крупные
и значимые проекты, реализация
которых крайне важна для обес-
печения долгосрочного роста эко-
номики района. Поэтому орга-
нам местного самоуправления, 
в чьи полномочия входят земель-
ные и градостроительные вопро-
сы, необходимо уделять особое
внимание документам террито-
риального планирования. Именно
они создают основу для дальней-
шего привлечения инвестиций и
устойчивого развития территории.

В отчётном году мы добились
значительного результата – утвер-
ждён генеральный план Клопиц-
кого поселения. Работа над ним
велась целых 4 года, начиная с
момента объединения поселе-
ний в 2019 году. В текущем году
начнётся разработка Правил зем-
лепользования и застройки посе-
ления, которая будет проводиться
в два этапа. Первый этап охватит
территории коттеджных посёл-
ков Новосельцево-1 и Новосель-
цево-2, а также садоводства
«Греческое», где наблюдается
активная жилая застройка. Второй
этап затронет оставшуюся тер-
риторию Клопицкого поселения.

Планируется, что работы будут
завершены к началу 2026 года.

Однако остаётся проблемойсогла-
сованиепроектов генеральных пла-
нов Бегуницкого, Большеврудского,
Рабитицкого и Калитинского сель-
ских поселений. Это связано с изме-
нениями границ в Государственном
лесном реестре и нововведениями
в градостроительном законода-
тельстве.

Мы понимаем, что суще-
ствующая система документов тер-
риториального планирования и
градостроительного зонирования
не идеальна и не может охватить
все возможные случаи использо-
вания земель. Однако в текущих
условиях у нас нет иного выбора,
кроме как работать в рамках суще-
ствующих норм. Мы будемвносить
в эти документы изменения столь-
ко раз, сколько потребуется, чтобы
они максимально соответствова-
ли потребностям развития района.
И мы приложим все усилия, чтобы
завершить разработку и утвердить
генеральные планы поселений.

Одними из наиболее заинте-
ресованных в наличии докумен-
тов территориального планиро-

вания, безусловно, являются пред-
приниматели – субъекты малого
и среднего бизнеса, для которых
эти документы служат основой для
реализации их проектов. 

Учитывая, что в прошлом году
завершился нацпроект «Малое и
среднее предпринимательство»,
можно подвести итоги: за годы его
реализации в Волосовском районе
рост сектора МСП не останавли-
вался даже в периоды ковидных
ограничений, санкций и проблем
на рынке труда. Благодаря осо-
бому вниманию администрации
района к созданию активного пред-
принимательского сектора и при-
влечению внимания населения к
возможностям ведения собствен-
ного бизнеса, с количественны-
ми показателями нацпроекта мы
справились.

Важным фактором поддержки
малого бизнеса является спрос на
его продукцию. И здесь ключевую
роль играют закупки органов мест-
ного самоуправления у субъектов
МСП. С уверенностью могу сказать,

что в Волосовском районе ежегод-
но их объём увеличивается и состав-
ляет почти 63% от общего объёма
заключённых контрактов для обес-
печения муниципальных нужд.

Значительную поддержку
малому бизнесу оказывают и
финансовые меры. В 2024 году
предприниматели района полу-
чили из местного бюджета более
15 млн рублей, включая субси-
дии для начинающих предпри-
нимателей. Четыре предприни-
мателя, зарегистрировавшие свой
бизнес в отчётном году, получи-
ли почти 2 млн рублей на воз-
мещение стоимости оборудова-
ния для спортивного клуба
тхэквондо, оказание рекламно-
производственных услуг, откры-
тие торговой точки по продаже
готовой еды и оборудования для
оказания банных услуг. Однако
с 2025 года эта мера поддерж-
ки больше не будет предостав-
ляться из местного бюджета.
Теперь для получения субсидии
на начало предпринимательской
деятельности необходимо будет
обращаться в комитет по разви-
тию малого и среднего бизнеса

Ленинградской области. Подача
заявки будет происходить в элек-
тронном виде, а помощь в её
оформлении окажет «Волосовский
центр поддержки предприни-
мательства».

С текущего года проект
«Малое и среднее предприни-
мательство» вошёл в новый
нацпроект «Эффективная и кон-
курентная экономика». Теперь
государство ожидает от сектора
МСП переориентации на каче-
ственные преобразования: от
малого бизнеса ждут роста про-
изводительности, увеличения
вклада в экономику и, конечно,
роста налоговых отчислений.

Эти ожидания уже начинают
оправдываться. В отчётных данных
за 2024 год мы видим значительный
прогресс: налоговые поступления от
малого бизнеса Волосовского рай-
она, уплачиваемые по специальным
налоговым режимам, составляют
одну пятую часть всех налоговых
доходов района. При этом за отчёт-
ный год рост налоговых отчислений
МСП по сравнению с 2023 годом соста-
вил целых 33%.Этот результат пока-
зывает, что малый бизнес не только
адаптируется к новым условиям, но
и становится важным драйвером эко-
номического развития района. 

Минувший год стал важным и
для политической жизни: состоя-
лись выборы президента Российской
Федерации и выборы депутатов
представительных органов мест-
ного самоуправления Волосовского
района. Отмечу высокую актив-
ность жителей района в дни голо-
сования. На выборах президента
явка составила почти 85%, при этом
около 90% проголосовали за дей-
ствующего президента Владимира
Владимировича Путина. В сен-
тябре волосовцы выбрали 76 депу-
татов во всех семи поселениях рай-
она. Абсолютное большинство
избранных кандидатов представ-
ляютполитическую партию «Единая
Россия».

В текущем году нас ждут ещё
одни важные выборы – выборы
губернатора Ленинградской обла-
сти. Призываю всех жителей рай-
она прийти на избирательные уча-
стки и сделать свой выбор. От нашего
решения зависит будущее и раз-
витие не только региона, но и род-
ного Волосовского района.

Уважаемые депутаты, кол-
леги, жители района!

В заключение хочу поблагода-
рить за помощь и сотрудничество
губернатора Ленинградской обла-
сти Александра Юрьевича Дрозденко,
правительство Ленинградской обла-
сти и депутатов Законодательного
собрания Ленинградской области.
Выражаю благодарность своим заме-
стителям и работникам админист-
рации, главам поселений и депу-
татскому корпусу за проделанную
работу. 

В отчетном году мы вместе про-
шли через сложные испытания и
впереди у нас еще есть нерешен-
ные вопросы. Но мы работаем одной
большой командой, с полным взаи-
мопониманием, с чувством своей
ответственности перед людьми,
что вселяет уверенность в дости-
жении намеченных целей.l Канавара, 81 км

l Открытие пекарни райпо

По итогам отчётного
года на территории 

района зарегистрировано
1 578 субъектов мсП и 3 700
самозанятых граждан.
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В этом убеждена заслуженный
работник культуры Лидия
Александровна Колызина.

...В 1971 году ей, выпуск-
нице областного культ-
просветучилища «свети-
ла» должность в райкоме
комсомола Смольнинского
района Ленинграда. Но
болезнь мамы круто изме-
нила жизненные планы
Лидии.

О т п р а в ь т е
меня работать
туда, где дают
жилье, - ска-
зала она
директору
училища. -
Мне нужно
забрать к
себе маму.

Тот с недоумением посмот-
рел на молодого специалиста,
подошел к карте региона, ткнул
пальцем в Волосовский район:

Здесь сдаются шесть новых
совхозных домов культуры – их
директорам дают квартиры, – ска-
зал.

Вот туда и направьте, - тоном,
не терпящим возражений, отве-
тила выпускница.

В совхозе «Сяглицы» дом куль-
туры действительно был новый.
Получив у завхоза ключи, Лидия
Александровна отправилась
осматривать свои владения. Сразу
стало ясно, что эти стены нужно
обживать, наполнять их жизнью.
Объема работы не испугалась:
штат сотрудников был, самодея-
тельные коллективы – тоже, в
окрестных деревнях были сель-

ские клубы и красные
уголки. Оставалось
взять все в свои руки,
взбодрить, привне-
сти что-то новое в
клубную работу,
благо идеи были.

Д и р е к т о р у
н о в о г о

д о м а
куль-
т у р ы
было 

19 
лет.

И ведь у нее получилось!
Агитбригада, концерты и лекции
в клубах и красных уголках, мас-
совые гуляния и праздники,
чествования передовиков про-
изводства, привлечение моло-
дежи в самодеятельность...
Активного культработника заме-
тили в районе и предложили воз-
главить дом культуры завода
«Горн» в Кикерино – опять ново-
стройку, которую нужно было
обживать и наполнять жизнью.
Колызина справилась и тут. К тому
времени она уже научилась не
бояться стучаться в самые высо-
кие кабинеты районных и област-
ных инстанций, добиваясь соз-
дания нормальных условий для
проведения культурно-массовой
работы, занятий кружков и само-
деятельных коллективов, внед-

рения новых форм клубной рабо-
ты. И стучалась!

Однажды после того, как по
ее жалобе «на ковер» было вызва-
но все руководство завода «Горн»
она подумала: «Теперь точно уво-
лят». Не уволили. Зато в фойе дома
культуры появилась мягкая
мебель и цветные телевизоры.
Директора ДК стали приглашать
на заводские планерки, чтобы
оперативно реагировать на ее
просьбы. Колызина неустанно
хлопотала за своих подчиненных,
за учреждение, только не за себя.
Квартиру она получила только
через 14 лет работы в районе.
Мама не дождалась этого свет-
лого дня...

Дома культуры совхоза «Сягли-
цы» и завода «Горн», пока ими
руководила Лидия Александровна,
не раз становились победителя-
ми районных и областных сорев-
нований среди учреждений куль-
туры, их творческие коллективы
и солисты были хорошо извест-
ны и любимы в районе и за его
пределами.

Грамотного специалиста, уме-
лого и последовательного моло-
дого руководителя культучреж-
дения в 1985 году перевели в
исполком райсовета – она воз-
главила отдел культуры, а потом
и профильное управление.

Лидия Александровна вспо-
минает, как ей пришлось вытас-
кивать из долгостроя нынешний
ГДЦ «Родник»:

– Были стены и крыша с вырос-

шими на ней деревьями да горы
мусора вокруг. Но не зря гово-
рится, что глаза страшатся, а руки
делают. Привезла областное руко-
водство культурой сюда, пока-
зала долгострой, объяснила, что
негоже райцентру быть без
достойного дома культуры. Тот,
что был, размещался в тепереш-
ней школе искусств, правда, мало
кто уже помнит, каким это зда-
ние было до реконструкции…
Раза в три меньше! В общем, аргу-
менты привела убедительные, и
проблема сдвинулась с мертвой
точки!

Колызина не только долго-
строй поборола. За время ее рабо-
ты в районном отделе культуры
и при ее активном содействии, в
этой важной сфере произошли
другие позитивные перемены: в
Бегуницах и Большой Вруде
открылись детские музыкальные
школы, в Терпилицах – филиалы
Волосовских музыкальной и худо-
жественной школ, в 1990 году
был разработан проект и полу-
чил новое развитие парк куль-
туры и отдыха в Волосово, в рай-
оне появился централизованный
фонд финансирования культуры,
что позволило рационально рас-
ходовать бюджетные средства.
Все учреждения культуры рай-
она были непременными участ-
никами фестивалей, конкурсов,
концертов, праздников, смотров
самодеятельности областного
уровня; хорошо знали их и на
сцене района. Заботилась Лидия

Александровна о сохранении и
развитии киносети. Пользу кино
она ощутила, еще работая в ДК
завода «Горн»: по ее настоянию
были приобретены кинопроек-
торы, и в рабочий полдень сотруд-
никам показывали выпуски кино-
журналов, крутили, как сказали
бы сейчас, ролики по технике без-
опасности и противопожарной
безопасности.

За большой личный вклад в
развитие культуры района, пре-
данность делу в 1998 году Лидии
Александровне Колызиной при-
своено звание «Заслуженный
работник культуры РФ».

– Когда вам было интереснее:
работать, что называется, «на
земле», или быть чиновником от
культуры? – спрашиваю.

– А честно работать нужно
везде. К тому же в культуре не
работают, культуре служат

Н. БОГДАНОВА

.25 марта – день работника культуры

В культуре не работают. Ей служат!

l Такой она приехала в нашрайон

Мама Саши – творческий чело-
век, и ни один семейный празд-
ник в семье Русаковых не обхо-
дился без стихов, песен и танцев.
Когда Светлана Александровна
начала работать в Зимитицком
доме культуры, подросшая дочь
стала ее советчицей в постанов-
ке танцев. И неспроста: Саша с

пяти лет занималась народными
танцами в Бегуницкой детской
школе искусств. Любимый педа-
гог Дмитрий Вохмянин всегда гово-
рил девочке, что видит в ней потен-
циал будущего хореографа.

И вот когда пришло время
решать, кем быть, выбор, конеч-
но, пал на танцы. Учебу в госу-
дарственном колледже «Звёздный»
Александра совмещала с работой
по специальности в Зимитицком
ДК.

И так я прикипела к ребятам,
к той атмосфере, которую мы вме-
сте создавали тогда, что не смо-
гла всё это оставить. Я в целом
не любитель городской суеты,
и никогда не мечтала о переезде
в большой город. Всегда нравился
местный ритм жизни. Со старшей
группой девочек выступаю и сей-
час, с некоторыми мы даже стали
подругами. Радует, что ходят тан-
цевать и мальчишки. Честно,
сначала не было желания зани-
маться с малышами, думала, ниче-
го не получится, но когда попро-
бовала, поняла, что все будет

нормально. Начинала я с одной
танцевальной группы, сейчас их
у меня пять, – рассказывает
Александра.

Появился и танцевальный кол-
лектив художественной самодея-
тельности "ДансСтиль", который
участвует не только в районных,
но и в областных и всероссийских
танцевальных конкурсах. За плеча-
ми у ребят Сочи, Москва и Казань;
в копилке – множество дипломов
и наград. Коллектив под ее руко-
водством уверенно идет к тому,
чтобы завоевать звание образ-
цового.

В ноябре прошлого года
Александра Русакова стала побе-

дителем в номинации "Лучший
молодой специалист" областно-
го конкурса профессионально-
го мастерства среди учреждений
культуры «Звезда культуры».

В своей работе Саша опира-
ется на опыт Ирины Савчуковой
(художественного руководите-
ля, главного балетмейстера и
педагога по классическому танцу
театра-студии «Артис балет»), где
ей довелось заниматься полто-
ра года.

Знаю, что коллектив тоже начи-
нал с нуля, а сейчас его участни-
цы ездят выступать в Мариинский
театр, – говорит молодой хорео-
граф. – Мы не стремимся повто-

рить их путь, потому что дорога к
танцевальным вершинам у каж-
дого своя. Но их пример для нас
очень убедителен.

Рассказывая о том, как рожда-
ется очередной танец, Александра
говорит, что ее может вдохновить
всё что угодно.

Однажды увидела, как в луче
солнечного света переливаются
пылинки – в течение месяца
появился номер. С ним, в том
числе, мы скоро уезжаем в Сочи
на конкурс. Еще одним источни-
ком вдохновения у меня являют-
ся популярные в молодежной
среде песни. Чувствуешь их энер-
гию, ритм и танцевальные эле-
менты сами складываются в еди-
ный образ, цельный номер. Уже
под него подбираем костюмы,
иногда покупаем готовые, а быва-
ет, что хочется чего-то особен-
ного, тогда беру карандаш и делаю
эскизы в своем блокноте, – пока-
зывает Александра. – Подобрать
ткань и сшить так, чтобы в них
еще и двигаться было удобно,
мне помогает мама.

Выход на сцену – это некий
итог большого, тяжелого, кро-
потливого процесса. Но ради этого
и любви зрителя, честное слово,
стоит жить и трудиться. Не жалею,
что выбрала эту работу

А. ВИКУЛОВА

В начале творческого пути
Александра Русакова, получив диплом хореографа 
в Санкт-Петербургском профессиональном образовательном
учреждении, вернулась работать по специальности в родные
Зимитицы.
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Этой мысли актрисы Марии
Ермоловой придерживается 
в работе Валентина
Валентиновна Талашова – 
основатель и руководитель
театрального кружка «Т.Ю.Ш.А.»
в Волосовской школе № 1. Более
20 лет она помогает школьникам
раскрывать свой творческий
потенциал через театральное
искусство.

До концерта остаётся два часа,
и кружковцы спешно собирают-
ся в актовом зале на генераль-
ную репетицию.

– Сегодня у нас две сценки
и рассказ, а Арсений будет веду-
щим, – поясняет Валентина
Валентиновна. – Как и обычное
занятие, репетицию мы начина-
ем с разминки и основных упраж-
нений на дыхание, артикуляцию
и дикцию.

Внимательный педагог сле-
дит за точностью их выполнения.
И вот спустя 20 минут уже поправ-
ляет их на сцене: «Ульяна, в зал
не смотрим, рассказываешь
другу!», «Мадина, повтори фразу
с другой интонацией, с ухмыл-
кой!». Валентина Валентиновна
живёт школой, детьми, теат-
ральным кружком. Эмоцио-
нальная, оптимистичная, спра-
ведливая, добрая, она для детей
– настоящий друг, которому
можно доверить самое сокро-
венное, зная, что он обязатель-
но поможет советом или делом.

Талашова – профессиональ-
ный режиссёр. За педагогиче-
ский талант, неоценимый вклад

в образование и воспитание под-
растающего поколения, в раз-
витие и процветание Ленинград-
ской области объявлена
благодарность Законодательного
собрания, деятельности теат-
рального кружка посвящено
несколько страниц книги, выпу-
щенной к 80-летнему юбилею
ВСОШ № 1.

«Театр юных школьных арти-
стов», или ласково «ТЮША», как
назвали его первые участники,
работает по образовательной
программе «Школьный театр».
Её разработала Валентина
Валентиновна на основе про-
граммы «Основы актёрского
мастерства» Санкт-Петербургской
государственной академии теат-
рального искусства. Программа
включает в себя разные разде-
лы: историю театра, сценическое
движение, постановку спектак-
лей, концертную деятельность,
основы сценической речи и актёр-
ского мастерства.

– Любой ребёнок, желающий
получить представление о теат-
ральном искусстве во всех его
проявлениях, может присоеди-
ниться к нам, – говорит педагог.
– Занятия направлены не на взра-
щивание актёра-профессиона-
ла, а на воспитание любителя теат-
ра в лучшем понимании этого
слова. Сцена помогает детям стать
свободнее, увереннее в себе. А
уж сколько полезных качеств раз-
вивают занятия в театральном
кружке – тут и не перечислить. У
нас очень активная жизнь. Мы с
тюшистами организуем и про-

водим большинство школьных
праздников:  фестиваль-конкурс
«Школьные звёзды», фестиваль 
военно-патриотической песни  
«Салют! Победа!», митинги, тор-
жественные события – всюду успе-
ваем.

Иногда в спектаклях участвуют
мои выпускники: Даня Ломаш
(Дед Мороз), Ангелина Коршунова
недавно помогала провести вечер
встречи выпускников. Она пошла
по моим стопам – сейчас учится
на третьем курсе театрального
отделения Ленинградского област-
ного колледжа культуры и искус-
ства, где в своё время училась и
я. Ангелина была командиром
пионерского отряда и самым
активным пионером, участницей
и победительницей всероссий-
ских конкурсов. Например, по
проекту «Памяти павших будем
достойны» (связанный с благо-
устройством памятного места,
где сейчас установлен памятный
знак В.В. Хрустицкому). Благо-
устройство данной территории
– наша идея и наш проект. Спасибо
нашим ветеранам педагогиче-
ского труда и девутату Законода-
тельного собрания В. густову за
воплощение нашей пионерской
мечты!

Интересно, что первыми чле-
нами созданного в 2005 году пио-
нерского отряда стали именно
театралы, а театр стал называть-
ся пионерским. Позже кружок
выбрал и экологическую направ-
ленность. Ребята стали создавать
своими руками декорации, рек-
визит и оригинальные костюмы

из бывшего в употреблении мате-
риала, даёт ему новую жизнь. Вот
некоторые спектакли на тему эко-
логии: «Теремок», «Вода – осно-
ва жизни», «День рождения Бабы
Яги». Мюзикл по мотивам сказки
Корнея Чуковского «Муха-
Цокотуха» в прочтении тюшистов
заканчивался не убийством Паука,
посягавшего на Муху, а его изгна-
нием. Спектакль был представ-
лен в 2018 году на Всероссийском
экологическом фестивале
«Меридиан надежды» и получил
горячее одобрение публики.
годом позже ребята вместе с роди-
телями мастерили для выступ-
ления огромные веера, украшая

их не перьями, кружевом и стра-
зами, а обычными фантиками от
конфет. Валентина Валентиновна
ставила с ними танец. Было впе-
чатляюще.

Вот и получается, что лице-
действо, участие в различных сце-
нических этюдах, репризах, инсце-
нировках, основанных на
реальных жизненных ситуациях,
меняют отношения между сверст-
никами, их взгляды на жизнь –
Т.Ю.Ш.А. помогает школьникам
стать хорошими людьми

А. ВИКУЛОВА
Фото автора

.27 мАРтА — всЕмИРный ДЕнь тЕАтРА

«Актёра нельзя воспитать и обучить, если не воспитать в нём человека»

Мыслями о войне и жизни после
нее делится представитель
областной Ассоциации ветеранов
СВО Игорь Владимирович
Федоровский.

Увидев по телевизору сюжет
про бабушку, которая вышла
навстречу военным ВСУ с крас-
ным флагом, наш земляк Игорь
Владимирович Федоровский
отправился в военкомат. Поступок
пожилой женщины положил
конец его раздумьям о том, надо
участвовать в СВО или нет. Никто
из близких не знал о принятом
решении, кроме настоятеля храма
Архистратига Михаила в Бегуни-
цах, который благословил Игоря
на ратную работу.

Это было оберегом там, за
ленточкой. Перед отправкой свя-
щенник покрестил всех желаю-
щих, а когда стал раздавать икон-
ки, я, не глядя, тоже вытащил одну
из пачки. Оказался Архангел
Михаил! Это такой знак был мне…
Хотите верьте, хотите нет. Я счи-
таю, что духовность на войне
очень важна. У нас в отделении
было принято решение, что без
молитвы мы ни есть не садим-
ся, ни на боевое задание не выхо-
дим. И у нас не было даже трех-

сотых, не говоря о двухсотых. И
обращались мы там друг к другу
не иначе, как брат, братик, - рас-
сказывает Игорь.

Добровольческое подразде-
ление БАРС (эта аббревиатура
означает боевой армейский
резерв страны), в котором слу-
жил Федоровский, был в очень
горячих точках боевых действий.
Например, удерживали нес-коль-

ко дней позиции от суще-
ственно превосходящих сил
противника. Удержали.

На войне меняется систе-
ма ценностей. Там, как в

лучах прожектора, высве-
чивается, кто есть кто

и кто чего стоит.
Там остро чув-

с т в у е ш ь ,
что ты сде-

лал в
с в о е й
ж и з н и
ш а г
т у д а ,
г д е
у б и -
вают, и
т е б е
т о ж е
н а д о
у б и -

вать. Там жить хочется, аж зубы
сводит. Но ты понимаешь, что
интересы страны требуют твое-
го участия в них, поэтому идешь
и пополняешь ряды доброволь-
цев или подписываешь контракт.
Мужчинам полезно иногда вспо-
минать о том, что они мужчины,
- рассуждает мой собеседник.

Недавно Игорю Владими-
ровичу Федоровскому предло-
жили стать представителем
областной Ассоциации ветера-
нов СВО в нашем районе. Он согла-
сился потому, что считает нуж-
ным здесь помогать своим
братьям по оружию, вернувшимся
с войны. Знает, что у всех пси-
хотравмы и травмы физические,
многим сложно найти себя в мир-
ной жизни, кто-то хочет получить
образование, а у кого-то с выпла-
тами проблемы.

Наш президент Владимир
Владимирович Путин рассчи-
тывает на вернувшихся фрон-
товиков, потому что понимает,
что они воевали не за то, чтобы
занять «теплую» должность и
наслаждаться привилегиями, -

говорит Федоровский. – Чтобы
попасть в президентскую или
губернаторскую кадровые про-
граммы нужно и образование
иметь, и обладать определен-
ными моральными качествами.
Отбор идет серьезный. Если среди
наших ветеранов кто-то захочет
испытать себя в государствен-
ной службе, поможем.

Сейчас Ассоциация заклю-
чает партнерские соглашения с
юридическими, добровольче-
скими, благотворительными фон-
дами и прочими организациями,
чтобы помощь ветеранам СВО
была быстрой и эффективной.
Будь то правовая, психологиче-
ская или реабилитационная
помощь, содействие в трудо-
устройстве или решение про-
блемы с протезированием. В кол-
лективе прощерешать социальные
проблемы, поэтому Ассоциация
собирает ветеранов СВО под свое
крыло. Не считаем лишним напо-
минать тем, кто к нам приходит,
чтобы жили в мирной жизни
достойно, так, чтобы не позорить
свое доблестное фронтовое про-
шлое

Н. БОгДАНОВА

.Гость РЕДАКЦИИ

Там каждый брат за брата
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lДÐÎÂÀÎÒЗÀгÎÒÎÂÈÒÅËЯ в õëû с тàõ, чóð êàõ, êо -
ëо тûå. Áåðåзà, оëüõà, осèíà. Ò. 8-911-245-81-08

lДÐÎÂÀÊÎËÎÒÛÅ ëè ст вåí íûõ è õвой íûõ по ðоä.
ДÐÎÂÀ,ÒÎÐÔ,ЗÅМËЯ. Ò. 8-981-139-21-24

lÊÓÏËЮМÎÒÎÁËÎÊèáåíçèíîâóþ ÑÅНÎÊÎÑÈË-
ÊÓ, ìож íо íå èс пðàв íûå. Ò. 8-911-121-60-22

Транспорт
lÏÎÊÓÏÀÅМÀÂÒÎМÎÁÈËÈ: àвà ðèй íûå, íå èс пðàв -
íûå, цå ëûå, êðå äèт íû å.  Áûсòðî!Дîðîãî!
Ò. 8-921-741-0-741

ÏÅÑÎÊ,ЩÅÁÅНÜ,ÒÎÐÔ,ЗÅМËЯ (äëÿ пàð -
íè êов è ëàíä шàô тà), ÊÎМÏÎÑÒ,НÀÂÎЗèäð.
Ôðîíò.ÏÎгÐÓЗ×ÈÊ.ÑÀМÎÑÂÀËÛ.

Òåë.:8-921-420-60-91.Дîсòàâêà ðåêëàìà

ð
å
êë

à
ì

à

l ÏÐÎДÀМ:МЯÑÎ (свèíèíà) чåтвåðтÿìè èëè
по-ëóтóшàìè, 350 ðóá./êã.; САЛО - 600 ðóá./êã. 
Ò.: 8-981-815-70-99

l ÊÓÏËЮ:гÀÐМÎНÜ,ÊÎНÑÊÈÉÏËÓг.
Òåë.: 8-911-937-16-65

lДÐÎÂÀ,ÒÎÐÔ,ÓгÎËÜ,ÏÅÑÎÊ,ЩÅÁÅНÜ,ÊÎМ-
ÏÎÑÒ,гÐÓЗÎÏÅÐÅÂÎЗÊÈ. Ò.: 8-911-933-55-10

l ÏÐÎДÀМà/ìДÈÑÊÈ ëèтûå (R17, 5×114,3) с
ðåзèíой 3–5 ìì (215×65×17). Â отëèчíоì состоÿ-
íèè. Ò.: 8-911-943-43-58

Извещение о проведении собрания о согласовании место-
положения границы земельного участка 

Кадастровым инженером: Бачевской Ольгой Владими-ров-
ной, квалификационный аттестат № 78-11-0220, адрес: 188410,
Ленинградская обл., г. Волосово, ул. Красных командиров, д. 5,
кв. 55, т. +79119215286, e-mail: bachevolga@yandex.ru, ассо-
циация СРО «Кадастровые инженеры юга», ОГРНИП
316470400070945, номер в государственном реестре лиц, осу-
ществляющих кадастровую деятельность 9124, выполняются
кадастровые работы в отношении земельного участка с кадаст-
ровым номером 47:22:0000000:10:ЗУ1, расположенного 
в Клопицком с/п, Волосовского р-на, Ленинградской обл., кадаст-
ровый квартал 47:22:0125001. Предметом согласования являют-
ся размер и местоположение границ выделяемых в счет земель-
ных долей земельного участка. 
Заказчиком кадастровых работ является Попов Иван
Николаевич, адрес: 198303, Санкт-Петербург, Ленинский
пр., д. 108, к. 1, кв. 153, тел. +7 9219895322, доля в праве
216,65 бал/га, право общей долевой собственности, запись
регистрации № 47-78-09/021/2006-212 от 10.10.2006 г. Кадастровый
номер исходного земельного участка 47:22:0000000:10.
Выделяемый земельный участок расположен на контуре № 34
(в соответствии со Схемой перераспределения земель сов-
хоза «Сельцо» 1992 г). Площадь образуемого земельного участ-
ка 55551 кв. м.
Смежные землепользователи или их наследники (кадастро-
вый квартал 47:22:0125001) могут ознакомиться с проектом
межевого плана.
Собрание по поводу согласования местоположения гра-
ниц состоится по адресу: Ленинградская обл., г. Волосово,
ул. Красных командиров, д. 5, кв. 55, 29 апреля 2025 г. в 11
час. 00 мин. 
С проектом межевого плана земельного участка можно озна-
комиться по вышеуказанному адресу. 
Требования о проведении согласования местоположения гра-
ниц земельных участков на местности и обоснованные воз-
ражения по местоположению границ земельных участков после
ознакомления с проектом межевого плана принимаются 
с 29.03.2025 г. по 29.04.2025 г. по адресу: Ленинградская обл., 
г. Волосово, ул. Красных командиров, д. 5, кв. 55. 
При проведении согласования местоположения границ при
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность,
а также документы о правах на земельный участок (часть 12
статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля
2007 года N 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Извещение о проведении собрания о согласовании
местоположения границ земельного участка

Кадастровым инженером Стасилович Мариной
Валерьевной, место нахождения: Лен. обл., г. Волосово,
пр. Вингиссара, д. 115, оф. 12, 89052075026, zemlemerr@inbox.ru,
кад. аттестат № 47-11-0243, реестровый номер 15256, А СРО
«Кадастровые инженеры», регистрационный номер 002.
Выполняются кадастровые работы в отношении земель-
ного участка с кадастровым номером 47:22:0203005:19, рас-
положенного по адресу: Ленинградская область, Волосовский
муниципальный район, Большеврудское сельское посе-
ление, д. Ущевицы. Заказчиком кадастровых работ являет-
ся МО Большеврудское с/п, зарегистрированное по адре-
су: д. Большая Вруда, д. 51, т. 8(813-73)-55303, смежных
землепользователей земельных участков или их наслед-
ников, смежных землепользователей (кад. квартал
47:22:0203005), просим ознакомиться с проектом меже-
вого плана.
Выполняются кадастровые работы в отношении земель-
ного участка с кадастровым номером 47:22:0816002:53, рас-
положенного по адресу: Ленинградская область, Волосовский
муниципальный район, Сабское сельское поселение, 
д. Хотнежа. Заказчиком кадастровых работ является
Екимова Н. В., зарегистрированная по адресу: г. СПб, Малый
пр., д. 65, к. 1, кв. 8, т. 89213331339, смежных землепользо-
вателей земельных участков или их наследников, иных
смежных землепользователей (кад. квартал 47:22:0816002),
просим ознакомиться с проектом межевого плана.
Собрание по поводу согласования местоположения
границ состоится по адресу: Лен. обл., г. Волосово, пр.
Вингиссара, д. 115, оф. 12, 1 этаж, тел. 89052075026,
30.04.2025 г. в 11 час. 00 мин. С проектом межевого плана
земельного участка можно ознакомиться по адресу:
Ленинградская область, г. Волосово, пр. Вингиссара, д. 115,
оф. 12, 1 этаж. Требования о проведении согласования
местоположения границ земельных участков на местности
принимаются с 29.03.2025 г. по 29.04.2025 г. Обоснованные
возражения о местоположении границ земельных участков
после ознакомления с проектом межевого плана прини-
маются с 29.03.2025 г. по 29.04.2025 г., по адресу: Ленинградская
область, г. Волосово, пр. Вингиссара, д. 115, оф. 12. При про-
ведении согласования местоположения границ при себе
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность,
а также документы о правах на земельный участок (часть
12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от
24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Извещение о проведении собрания о согласовании
местоположения границ земельных участков

Кадастровый инженер Абовский Николай Дмитриевич, кв.
аттестат 78-14-893. Почтовый адрес и адрес электронной почты:
197374, Санкт-Петербург, пр. Приморский, д. 147, кв. 81; aisgkn@yan-
dex.ru, конт. тел. 8-904-336-71-01
Заказчик: Малышев Виктор Борисович, почтовый адрес:
Санкт-Петербург, г. Петергоф, Николаевская ул., дом 7, лит. А,
тел. 89219180505 в отношении земельных участков с кадаст-
ровыми номерами 47:22:0119001:22 и 47:22:0119001:24 рас-
положенные: Ленинградская область, Волосовский район,
Бегуницкое сельское поселение, д. Большое Тешково выпол-
няются кадастровые работы по уточнению местоположения
границы и площади земельных участков. Смежные земле-
пользователи или их наследники (кадастровый квартал:
47:22:0119001) могут ознакомиться с проектом межевого плана.
Возражения по проекту межевого плана, и требования о
проведении согласования местоположения границ земельных
участков на местности принимаются с 29.03.2025 г по 27.04.2025
г по адресу: Санкт-Петербург, пр. Приморский, д. 147, кв. 81.
Собрание по поводу согласования местоположения гра-
ниц состоится по адресу: Ленинградская область, 
г. Волосово, пр. Вингиссара, д. 85,  28.04.2025 г в 11 час. 00 мин. При
себе иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный участок.

П Р О Д А М  
С К В О Р Е Ч Н И К И .  

8-921-262-82-44 Алексей
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ÂÅÍ ÖÎÂ, ÁÀ ËÎÊ, ÏÎ ËÎÂ. ÄÅÌÎÍÒÀÆ È ÐÅÊÎÍÑÒÐÓÊÖÈß
932-06-61, 8-906-242-41-81

Услуги
l ÐÅМÎНÒíàäîìóõÎËÎДÈËÜНÈÊÎÂèÑÒÈÐÀËÜ-
НÛõìàøèí. Ò.: 8-921-569-31-78; 8-905-219-63-87

lÐÅМÎНÒÏÎÑÓДÎМÎÅ×НÛõÈÑÒÈÐÀËÜНÛõМÀ-
øÈН íà äо ìó с ãà ðàí тè åй. Ò.: 8-931-542-45-61,
Ëåîíèä

l ÐÅМÎНÒõÎËÎДÈËÜНÈÊÎÂ с ãà ðàí тè åй. Âû åзä
íà äоì. Ò. 8-931-342-23-15, Àíäðåé

lМÀгÀЗÈН«ЭËÂÈÊÀ» зàêëючàåт äоãовоðà с юð.ëèцà-
ìè è ИП с отсðочêой пëàтåжà. www.elvika.org

lДîсòàâêà:ЗÅМËЯ,НÀÂÎЗ,ÏÅÑÎÊ,ЩÅÁÅНÜ.
ÀðåíäàÑÀМÎÑÂÀËÀ. Ò.: 8-981-724-98-65 Íèêоëàй

ВСЕРОССЙСКАЯ ДЕКАДА ПОДПИСКИ
НА 2-Ое ПОЛУГОДИе 2025 ГОДА С 2 ПО 12 АПРеЛя

подписной индекс 865
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Оформить подписку на районную газету “Сельская
новь” можно на сайте podpiska.pochta.ru, в мобильном
приложении Почты России, во всех почтовых отде-
лениях  и у почтальонов.

ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ НА ГАЗЕТУ
“СЕЛЬСКАЯ НОВЬ”

Включите камеру смартфона, 
наведите её на QR-код, перейдите

по появившейся ссылке.

12

2

Подписная цена 
снижена!

ап
рел

я

ИЗВЕЩЕНИЕ о согласовании проектов межевания 
и границ образуемых земельных участков.

Кадастровым инженером Жгулёвым Сергеем
Аркадьевичем, кв. аттестат 78-11-0374, Ленинградская
область, г. Волосово, пр. Вингиссара, д. 85, etalonpl@bk.ru,
т. 8-81373-2-44-68, СРО «Балтийское объединение кадаст-
ровых инженеров»
Подготовлен проект межевания многоконтурного земель-
ного участка, образуемого путем выдела в счет земельных
долей в праве общей долевой собственности из земель
сельскохозяйственного назначения АОЗТ «Сумино», кад.
номер 47:22:0000000:4, расположенного по адресу:
Ленинградская область, Волосовский район.
Заказчик: Цой Владимир Сергеевич, зарегистрирован:
г. Санкт-Петербург, ул. Л. Голикова, д. 114, корп. 2, кв. 45,
тел. 8-813-73-24468;
Местоположение выделяемого земельного участка:
Ленинградская область, Волосовский район, в соответствии
со схемой перераспределения земель АОЗТ «Сумино»:
обособленные рабочие участки 47:22:0610008:3,
47:22:0608002:71, 47:22:0608002:19, 47:22:0608002:51,
47:22:0609002:12, 47:22:0608002:43
образуемый земельный участок с условным кад. № :4:ЗУ1;
Смежных землепользователей или их наследников, пай-
щиков АОЗТ «Сумино» просим ознакомиться с проектом
межевания и межевым планом.
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласо-
вания проекта межевания и местоположения границ
образуемого земельного участка состоится 30.04.2025
г., в 10 часов 00 минут по адресу: Ленинградская область,
г. Волосово, пр. Вингиссара, д. 85, ИП «Жгулев С. А.»,
etalonpl@bk.ru, т. 8-81373-2-44-68.
С проектом межевания и межевым планом можно озна-
комиться по адресу: 188410, Ленинградская область, 
г. Волосово, пр. Вингиссара, д. 85, «ИП Жгулев С. А.», эл. почта
etalonpl@bk.ru , т. 8-81373-2-44-68 в течение 30 дней с момен-
та опубликования извещения. (при себе иметь докумен-
ты о правах на земельный участок из земель общей доле-
вой собственности, паспорт).
Возражения по проекту межевания относительно разме-
ра и местоположения границ выделяемого земельного
участка, предложения по доработке проекта межевания, а
также возражения относительно местоположения границ,
содержащихся в проекте межевого плана и требования о
проведении согласования местоположения границ участ-
ка на местности принимаются в течение 30 дней со дня
опубликования данного извещения и до 26.04.2025 г. по
адресу: 188410, Ленинградская область, г. Волосово, пр.
Вингиссара, д. 85, «ИП Жгулев С. А.», эл. почта etalonpl@bk.ru,
т. 8-81373-2-44-68.

lÑÒÐÎÈÒÅËÜÑÒÂÎ.Ðåìîíòêâàðòèð,äîìîâ,
ÏÅ×ÅÉ.×ÈÑÒÊÀÒÐÓÁ. Íå áðè ãà äà. 
Ò. 8-904-645-54-51
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Приближается апрель – месяц
контрастов, когда яркое 
солнышко сменяется моросящим
дождем, когда начинается
капель, но в лесу еще лежит
снег (и может лежать до самого
мая), когда из-под снега уже
пробивается зеленая травка,
цветут подснежники, а иногда
снова начинается снегопад. 
Не зря в этот весенний месяц
даже народные приметы 
в большинстве своем связаны 
с погодой. Какие же народные
приметы апреля существуют? 
И какова история возникновения
названия этого месяца?

Происхождение 
названия месяца

Название месяца «апрель»

произошло от латинского «апре-

кус» или «аперире» (единого

мнения до сих пор нет).

«Апрекус» в переводе с латыни

означает «согреваемый солн-

цем», «месяц Афродиты», а «апе-

рире» - «открывать», то есть,

месяц, когда начинает проби-

ваться первая травка, факти-

чески «открывается» весна и

начинается цветение.

Все свои месяцы римляне

посвящали различным богам, и

апрель был посвящен богине

Венере (или греческой Афродите)

– богине любви и красоты. В раз-

личных европейских странах 

у апреля были свои названия, 

и даже бытовало мнение, что 

в основе названия месяца лежа-

ло название праздника Пасхи.

На Руси апрель назывался «цве-

тень», «снегогон», «водолей»,

«ручейник», «березозол» и т.д.

Народные приметы апреля

- Апрель воду подбирает,

цветы раскрывает.

- Апрельские ручьи землю

будят.

Народные приметы апреля

предупреждают о том, что этот

месяц очень непостоянен 

и яркое теплое солнышко все-

гда может смениться холодом:

- Не ломай печи - еще апрель

на дворе.

- Ни холоднее марта, ни теп-

лее мая апрель не бывает.

- Апрель обманет, под май

подведет. А месяц май - и тепел,

да холоден.

Кроме того, апрель считался

важным временем для начала

полевых работ, что не могло не

отразиться в народных приметах:

- Апрельская забота сгонит

с печи.

- Апрель ленивого не любит,

проворного голубит.

- Мокрый апрель — хоро-

шая пашня.

Ну и какие же народные при-

меты апреля без предсказания

погоды на будущее? По апрель-

ской погоде можно было пред-

угадать, что же ждет нас впереди:

- В апреле мокро – грибное

лето, гроза - к тёплому лету, 

к урожаю грибов.

- В конце апреля идут теп-

лые дожди - к урожаю.

- Какая погода 1 апреля, такая

и на 1 октября будет.

- Днем в апреле жарко, 

а ночью прохладно – к хорошей

погоде.

- Ночь на Благовещение 

(7 апреля) теплая – вся весна

будет такая же.

Праздник посвящён кон-

фетам из разных сортов изюма,

покрытого шоколадом. Изюм

обычно используется без косто-

чек, а шоколад — молочный.

Хотя если потрудиться, то можно

найти и нестандартные вари-

анты вроде изюма с косточка-

ми в тёмном шоколаде.

Соединить изюм с шоколадом

в одну "конфету" догадались

около 100 лет назад — в 1927

году.

Изюм — натуральный источ-

ник быстрых углеводов, и он

точно лучше любого сахара. А

ещё в нём есть калий, железо,

кальций, витаминов сколько-

то… Шоколад тоже хорош —

содержит всякие там полезно-

сти и тоже одаряет человека

энергией.

Слово «изюм» тюрского про-

исхождения, дословно озна-

чает «сушеный виноград». Его

производят и едят во многих

регионах мира в сыром виде,

добавляют в основные блюда

и закуски, используют при

выпечке и пивоварении. Изюм

обожает все Средиземноморье,

Средний и Ближний Восток.

Жители этих стран говорят, что

“детям надо есть изюм, чтобы

ум был острым, а старикам,

чтобы ум не ослаб”. И это дей-

ствительно так, ведь изюм

является концентрированным

источником энергии и вита-

минов.

О целебных свойствах изюма

знали еще в Древнем Китае. Там

он был одним из самых ценных

подарков, наравне с шелком и

посудой. Еще древние медики

утверждали, что употребление

изюма в пищу оказывает укреп-

ляющее действие на сердце и

нервную систему, подавляет

стресс и улучшает настроение.

Изюм очень богат калием, вита-

минами В1, В2, кальцием, нат-

рием и другими элементами.

Еще одним из ценных свойств

изюма является блокировка

участка мозга, отвечающего за

чувство голода. Своеобразные

«изюмные блокираторы» бук-

вально после 4-5 ягод уведом-

ляют центр о насыщенности

организма. Изюм рекомендуют

беременным женщинам и кор-

мящим мамам. Но не следует

забывать, что изюм очень кало-

рийный. В 100 г продукта насчи-

тывается 300 Ккал. Потому сле-

дует придерживаться нормы.

Для взрослого человека она

составляет 1 ст. л. в день.

Драже для сладкоежек
24 марта - День изюма в шоколаДе

Занятная история 
маленькой детали

Пиджак — вещь статусная:

надеваешь его и сразу ощу-

щаешь себя увереннее, будто

внутри включается невиди-

мый режим «делового чело-

века». Но есть в его дизайне

одна любопытная деталь, на

которую многие не обращают

внимания: пуговицы на рука-

вах. Они есть почти у каждого

пиджака. А зачем они там? Кто-

то скажет: «Декор», другие

вспомнят старинные военные

традиции… Разбираемся, отку-

да взялась эта особенность и

почему она до сих пор с нами.

Версия первая: военная 
дисциплина

Она связана с армейской

формой. В разных источниках

можно встретить упоминания

о том, что идея пришла в голо-

ву Фридриху II Прусскому, коро-

леве Елизавете I, Наполеону

или даже адмиралу Нельсону.

Говорят, что пуговицы на рука-

вах появились не просто так

— они должны были отучить

солдат от дурной привычки

вытирать рукавом нос, рот или

пот со лба. Мол, стоило парню

один раз провести рукавом по

лицу, и он тут же понимал, что

это не самая лучшая идея, ведь

пуговицы из латуни или метал-

ла больно царапали кожу.

Была ли это действитель-

но инициатива великих пол-

ководцев — сказать сложно,

но факт остается фактом: пуго-

вицы на рукавах стали частью

военной формы в разных стра-

нах, а уж потом эта деталь пере-

кочевала в гражданский гар-

дероб.

Версия вторая: удобство 
для джентльменов

Еще одна теория связана

с повседневной жизнью. В XIX

веке мужчинам полагалось

носить пиджак везде — и на

работе, и дома, и даже на про-

гулке. Но вот проблема: в тепле

пиджак становился неудоб-

ным, а снимать его в обществе

считалось неприличным, как

если бы человек вдруг начал

разгуливать в одном белье.

Выход нашли в пуговицах

на рукавах: их можно было рас-

стегнуть и закатать рукава,

чтобы, в том числе, не запач-

кать одежду во время работы

или еды. Особенно это цени-

ли врачи, художники и порт-

ные.

Рабочие или декоративные?

Сегодня большинство пуго-

виц на рукавах — просто эле-

мент дизайна. Но в классиче-

ских костюмах, особенно в

дорогих моделях, встречают-

ся так называемые функцио-

нальные пуговицы: их можно

расстегнуть и закатать рука-

ва, как это делали джентль-

мены прошлых столетий. Чтобы

такие манжеты работали, нужна

специальная конструкция рука-

ва — с разрезом и укреплен-

ной планкой. Если этого нет,

пуговицы выполняют чисто

декоративную роль.

Сколько пуговиц должно быть
на рукавах пиджака?

Здесь все зависит от фасо-

на и стиля: три пуговицы харак-

терны для более повседнев-

ных моделей, например,

блейзера; четыре пуговицы —

классический выбор для дело-

вых костюмов; две пуговицы

встречаются реже, но неко-

торые дизайнеры используют

их в своих коллекциях.

Зачем на рукавах пиджаков

пришивают пуговицы?
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С ЮБИ ЛЕ ЕМ
детей войны:

Александра Ивановича БАТУНОВА,
Надежду Андреевну БЕКИШЕВУ,

Валентину Николаевну ПЕСТОВУ,
Нину Аркадьевну РАЙШЕС;

ветерана вооруженных сил
Александра Петровича БЕЛОВА;

ветеранов труда: 
Виктора Владимировича ВАСИЛЬЕВА,

Николая Ивановича ИВАНОВА,
Галину Николаевну КРУГЛОВУ,

Клавдию Емельяновну КУЗЬМИНУ,
Галину Алексеевну МИТРОШИНУ,
Татьяну Николаевну ПРИНЦЕВУ!

Мы счастливы поздравить вас

С прекрасной датой! С юбилеем!

И пожелать хотим сейчас,

Чтоб стало на душе теплее,

Чтобы забота и любовь

Всегда вас в жизни окружали,

Чтоб позитивом вновь и вновь

Вам сердце наполняли!

Рай он ный со вет ве те ра нов
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ПИ 865 /Тираж 3000 /Заказ 527

Га зе та от пе ча та на в ти по гра фии ООО-фирма “Псковское
возрождение” (180000, г. Псков, ул. Гоголя, д. 6)
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заработная плата за первый год

5 020 000
18+

Правительство 
Ленинградской
областиПОБЕДА БУДЕТ

ЗА НАМИ!

Гарантированная выплата

до 2 500 000 
от 210 000 

СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ
В ВООРУЖЕННЫХ СИЛАХ РФ
Телефон горячей линии

8800 444-11-47
Подробности на сайте

ЗАЩИТНИК47.РФ

★подробности при подписании контракта

«арсОль групп» предлагает

аренда
тОргОвыХ и ОФисныХ 

пОМеЩениЙ
в вОлОсОвО и БегуниЦаХ 

от 20 м2

+7 (981) 767-00-09
+7 (903) 099-33-33

>>>ОПИЛ КИ дре вес ные
>>>ДРО ВА ко ло тые
>>> ГОР БЫЛЬ пи ле ный

„. ÇÓ ÎÓ ÒÓ ‚Ó, ÛÎ. ìÒ‡‰¸ ·‡ ëïí, ‰.1Å

8-964-391-74-82
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ПроПутешествия
Открывай Россию с нами

Мы в вк
protour_bus

* ОрганизОванные экскурсии

* кОрпОративные, шкОльные пОездки

6+

12+
Свидетельствоо регистрации СМИ ООО «РАДИО РОДНЫХ ДОРОГ» № ФС77-67880 от 06 декабря 2016 года.

Лицензия на осуществление радиовещания радиоканала № ЛО33-00114-77/01653895

Районный совет ветеранов с прискорбием сообща-
ет о смерти 

СЕРЕБРЯКОВА 
Александра Григорьевича, 

КОНОНЫХИНОЙ 
Мелании Владимировны и 

МИЛОВАЦКОЙ 
Галины Ивановны, 

являвшихся несовершеннолетними детьми в
период Великой Отечественной войны, а также
ветеранов труда 

ДЕШЕВЫХ 
Сергея Николаевича, 

ВОРОНЦОВА 
Валерия Алексеевича и 

СТЕПАНОВА 
Николая Петровича 

и выражает глубокие соболезнования родным и
близким.
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